

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas.
Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y

TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

AHORA, MENOS QUE NUNCA, ¡NO PASARAN!

En el sector Talavera-Santa Olalla, una fuerte columna enemiga, apoyada por la Aviación, atacó violentamente a las fuerzas leales, que han contenido la presión de los Regulares y Tercio

En la zona de Navalperal fué copado y aniquilado un importante núcleo enemigo, del que formaba parte un escuadrón de Regulares, recogién dose cerca de un centenar de muertos rebeldes

Los soldados de la República han llegado a las puertas de Oviedo, han avanzado cuatro kilómetros en el sector de Alcañiz-Caspe y han consolidado el asedio de Granada mediante la ocupación de varios pueblos

MADRID FRENTE AL ENEMIGO

No hace muchos días decíamos en este mismo sitio, con la franqueza que siempre empleamos cuando nos dirigimos a nuestros lectores, que vivíamos las horas más duras de la guerra, y que en ellas era preciso redoblar el ímpetu y extremar la serenidad. No éramos pesimistas. Nos ateníamos a las realidades de la lucha, que con tanto heroísmo y tanta abnegación está sosteniendo nuestro pueblo contra el fascismo en armas. Tampoco lo somos hoy. Tenemos fe absoluta en el poder combativo de los soldados populares. Pero no hemos de apartarnos de nuestra línea de conducta, y con franqueza nos expresamos, y con sinceridad procedemos, y del brazo de la verdad seguimos adelante hacia la victoria de la democracia por el camino de las realidades. Por eso no tenemos inconveniente en decir que si aquéllas eran las horas más duras de la guerra, éstas son las que requieren más vigor en el combate, y las veredades, hasta que sean totalmente rechazadas las fuerzas fascistas que intentan acorrase a Madrid, las que han de exigir mayor serenidad.

La capital de la República no ha sufrido todavía los rigores de la guerra. Sus habitantes hemos vivido y vivimos al margen de ella. Escasas molestias. Poquitas preocupaciones. Vida normal. Ningún sobresalto. Si acaso, esa ligera inquietud del paso de un avión enemigo sobre la ciudad. Pero la contienda estaba lejos; lo está todavía. La Sierra de Guadarrama y Talavera, eran y son sus escenarios. Ni siquiera espectadores de la lucha hemos sido los madrileños. Nuestros oídos no están habituados al estampido de las armas de fuego. Conviene, sin embargo, no vivir con demasiada despreocupación; pensar en que no hemos de ser, con los de Cataluña y Levante, los únicos españoles que nos libremos de los peligros de la guerra; aceptar la posibilidad de que el enemigo se acerque a nosotros y de que nosotros tengamos que batirle.

La lógica nos impone el criterio, que no tenemos por qué disimular, de que el objetivo principal de los generales fasciosos es posesionarse de Madrid. No hacemos ningún descubrimiento. Sin la capital de la República nada significan para ellos las ciudades sometidas a la subversión. Madrid forzosamente ha de ser la meta de su carrera de obstáculos y su máxima ambición. Los madrileños hemos de aceptar este propósito indudable de los sublevados y prevenimos y no rechazamos con vanas razones optimistas la posibilidad de que nos envuelvan los peligros y los rigores de la contienda, que hasta ahora sólo conocemos por los partes oficiales y las informaciones de Prensa.

La guerra está todavía lejos de nosotros; pero pudiera acorrase, y por si se acorrase, por si llegase a nuestras puertas, tenemos que vivir prevenidos, preparar la defensa de nuestra amada ciudad y templar el ánimo para una posible lucha, que es, sin embargo, muy problemática, ya que las tropas populares tienen a raya al enemigo a muchos kilómetros de nosotros.

No importa esto, sin embargo, para que los habitantes de Madrid nos prevenamos y nos preparemos. Pero sin estridencias, sin alarmas deprimentes y sin histerismos inaceptables en el pueblo del Dos de Mayo. Con serenidad, con presencia de ánimo, con disciplina.

Nosotros no hemos dicho nunca «no llegarán». Lo que dijimos siempre, y con nosotros el pueblo de Madrid, es «no entrarán». Tendrían que derribar murallas de carne humana; acabar con las clases populares; borrar nuestra bella ciudad del mapa de España. Y eso no puede ser. No será.

Si llegara el caso, la Villa de nuestros amores conquistaría de nuevo el título de heroica, de invicta, de gloriosa, de invencible.

Volvería a vivir los días de gloria que la inmortalizaron en 1808. También ahora rechazaríamos una invasión. Aquélla de franceses y ésta, después de un siglo de civilización europea, de africanos.

Hay otra diferencia, madrileños: Que Franco no es Napoleón, y Mola, tampoco.

UNA GRAN VICTORIA EN SOMOSIERRA

Van recogidos más de cuatrocientos cadáveres enemigos

Durante todo el día de ayer se desarrollaron en el sector de Somosierra importantes operaciones, que finalizaron con una rotunda victoria para nuestras tropas.

En Villavieja el combate se inició a las cinco y media de la mañana con un intenso bombardeo por parte de la artillería enemiga; pero pronto las fuerzas leales tomaron la iniciativa, infligiendo una gran derrota a los fasciosos.

En Gascones, después de contener violentos ataques de los insurrectos, el Ejército republicano emprendió un contrataque con tan gran espíritu, que deshizo materialmente los núcleos enemigos, logrando adelantar nuestras posiciones en dicho sector. Los fascistas intentaron inútilmente paralizar el ímpetu de los nuestros mediante determinadas acciones, quedando totalmente aniquilados.

Van retirados del campo más de cuatrocientos cadáveres, y



Para lo que le han servido los millones al contrabandista March

INFORMES OFICIALES

Sigue siendo muy dura la lucha en el sector Talavera-Santa Olalla, donde nuestras fuerzas se han defendido con gran entusiasmo y elevado espíritu

Parte de las nueve de la mañana

La sublevación de la Guardia civil de León.—Un ataque del enemigo, fracasado en Aragón.—Copa de un importante núcleo rebelde en Navalperal

«Frente Norte y Noroeste.—Tres soldados huidos de Oviedo acusan los graves daños sufridos por la ciudad en estos últimos días con motivo de los bombardeos. El espíritu de las tropas sitiadoras es elevadísimo, esperando con impaciencia el momento decisivo.

Noticias procedentes de León afirman el rumor difundido desde hace unas horas, según el cual en aquella ciudad ha habido un serio conato de sublevación contra los jefes fasciosos por parte de un importante sector de la Guardia civil, de dos compañías de Infantería y un pequeño número de paisanos. Los fasciosos pretenden haber yugulado a tiempo este significativo acto de disciplina contra su causa.

Frente de Aragón.—Tropas de Infantería y Caballería enemiga, con ametralladoras y morteros, han atacado nuestras posiciones, viéndose obligadas, después de un combate de una hora, a replegarse, abandonado en el campo numerosas bajas y material de guerra. Posteriormente, la Aviación republicana ha bombardeado durante tres horas las posiciones enemigas de este sector.

Frente del Sur.—En los sectores de Bémez, Pozoblanco y Peñarroya, un ligero tiroteo con las avanzadas enemigas. Un evadido de Córdoba manifiesta que no se ve a nadie en la ciudad y que nuestros aviones han ocasionado mucho daño, produciendo una gran desmoralización.

Frente del Centro.—En los sectores de la Sierra se advirtió ligero movimiento de tropas, y en las primeras horas de la mañana hubo algún cañoneo. En Navalperal, un ataque enemigo en Burgoñondo fué rechazado. Un importante núcleo enemigo, que se había infiltrado por un pequeño puerto, fué copado por nuestras fuerzas y aniquilado. Nuestros cañones castigaron eficazmente posiciones enemigas.

En el sector Talavera-Santa Olalla las columnas enemigas siguen presionando y esta mañana han iniciado un ataque, contenido por las fuerzas leales.

En los demás frentes sin novedad.»

El parte de las tres de la tarde

Un escuadrón de Regulares deshecho en la Sierra.—El desarrollo de las operaciones en los demás frentes

«Frente del Norte y Noroeste.—En Asturias no se ha operado en

(Continúa en la página 2.)

COPLAS DEL DIA

No importa

¡No te importe, mi amada, si te dan una torta; pues nunca pasa nada, y si pasa, no importa!...

¡Cuando hay fibra probada, lo malo se soporta; pues nunca pasa nada, y si pasa, no importa!...

¡Es hoy una bobada el sufrir de la aorta; pues nunca pasa nada, y si pasa, no importa!...

¡La piedra, al fin, dorada saldrá de la retorta,

porque no pasa nada, y si pasa, no importa!...

Esta es, por lo acertada, la frase que conforta; nunca aquí pasa nada, y si pasa, no importa!...

¡Ya lo sabes, mi amada; si te dan una torta no te pongas morada, porque no pasa nada, y si pasa, no importa!...

LUIS DE TAPIA

AMIGOS DE AMERICA

PARA VER Y PARA CONTAR

No sólo la democracia europea se preocupa y emociona ante la España dramática por la guerra; también se emociona y preocupa la democracia de América. De ello certifica la Comisión de organizaciones juveniles de Estados Unidos, Canadá y Cuba, llegadas para conocer de «visita» la situación de nuestro país a la hora presente, lo mismo en las ciudades más importantes—Barcelona, Valencia, Madrid—como en los frentes donde los leales se batían contra el fascismo apoyado en legiones extranjeras.

Presidida por José Cadden, representante de la Federación Nacional de Estudiantes estadounidenses y Unión Escolar Americana, que suman más de trescientos mil afiliados, la Delegación la forman representantes de la Liga Americana contra el fascismo, Liga Juvenil Comunista, Comité Nacional Obrero y Campesino, Congreso de la Juventud Americana, miembros del partido laborista, etc., cuyos representantes, sobre ostentar la autoridad de cada uno de ellos, tienen la fuerza ostentativa de millones de adheridos militantes desparados en el área inmensa de los lejanos países de que acaban de llegar.

Al dar a tan ilustres huéspedes la más cordial bienvenida, no ocultaremos cierta egotista satisfacción que la visita nos proporciona. España, su cultura, su topografía, sus monumentos, sus actividades en todos los órdenes, y principalmente su política interior, es uno de los países menos conocidos o más equivocadamente interpretados. Es frecuente la sorpresa de que después el extranjero cuando traspasa los umbrales de nuestro hogar colectivo. Culpa de ello no es tanto de los de fuera como de los de dentro. España se cuidó siempre muy poco de darse a conocer. No se distinguió por el aprecio que hizo de sí misma. Ahora, al llegar el presidente de la Comisión, José Cadden, ha manifestado en Barcelona que España les había producido una impresión magnífica.

Si tal desconocimiento hay de nosotros, no es raro que se ignore la situación española en la hora de la guerra; tanto más cuanto existe tenaz empeño de parte de los rebeldes y de sus colaboradores extranjeros de desfigurar la verdad. Los comisionados americanos creían encontrar el país sumido en el caos y se sorprenden al verle entregado, sí, a una

lucha feroz, pero sin que los resortes de la autoridad se hayan relajado y sin que el territorio leal haya perdido el aspecto normal.

Sin embargo, no es esto lo que más nos interesa actualmente. Nos congratula la visita de los americanos, como nos congratularía la de representantes de todos los países, porque puedan apreciar directamente el momento bélico y las causas originarias de la guerra. Con ello basta para tres cosas: quedar convencidos de que a los leales nos asiste la razón; de que España es víctima de un complot internacional fascista y de que la duración de la guerra no se debe a las disponibilidades de los fasciosos, sino a los medios que Alemania, Italia y Portugal les proporcionan con escarnio del derecho internacional en sus preceptos esenciales.

Se ha señalado repetidamente la trascendencia mundial de lo que ocurre en España con relación a la suerte de la democracia en las demás naciones, por lo cual huelga puntualizarla. Lo que importa es que el Mundo se percate de que España está siendo víctima del fascismo extranjero y de una «neutralidad» equivalente a durísima sanción, y que los extranjeros mediten—traspasando el caso a sus respectivos países—sobre el hecho de que un Estado extraño se instale «manu militari» en el territorio de la víctima, repartiéndoselo a su antojo.

Esto es lo que está ocurriendo en España, donde, por el vesánico impulso de la destitución se convierte una sublevación en guerra civil y la civil en una guerra de invasión alimentada por quienes han borrado de su memoria el perfil siniestro de Sarajevo...

Los ilustres viajeros que son nuestros huéspedes, tienen mucho que ver y tendrán no poco que contar. Por fortuna sus referencias de testigos presenciales estarán controladas por la exactitud. Y, cuando las difundan, estamos seguros de que la democracia americana se encenderá en admiración hacia un pueblo que, como el nuestro, sabe arrostrar serena y valerosamente el sacrificio de la vida por la libertad y la independencia, y en indignación por el descaer con que se conviene este país occidental de gloriosa historia en una Abisinia abandonada por la justicia que mandan hacer el miedo que inspira la política de las fastuosas potencias europeas.

Visado por la censura

LA JORNADA DE AYER

(Viene de la página 1.)

La mañana de hoy, limitándose nuestras tropas a hacer los servicios de descubierta y a recoger el material abandonado por las tropas rebeldes derrotadas en los días de anteaer y ayer. Oviedo continúa siendo objeto del ataque de nuestra Artillería y Aviación, y las deserciones de las columnas rebeldes son cada vez más numerosas. Comienzan a llegar a nuestras líneas los guardias civiles sublevados hace pocas horas en León contra los oficiales fasciosos.

Frente de Aragón.—En el sector de Caspe, las vanguardias de la columna leal han atacado varios puestos avanzados enemigos, cuyo resultado ha sido la incorporación de 36 soldados huídos de las posiciones rebeldes. En el sector Barbastro-Huesca, la posición de Pier ha sido atacada por el enemigo, el cual fué rechazado con grandes pérdidas.

Frente del Sur.—En el sector de Guadix se han presentado en la mañana de hoy 25 guardias de Asalto, procedentes de Granada, cuyas tropas han tomado el Sanatorio Otero, verdadera fortaleza enemiga, que dominaba y batía Puerto Santullán.

Frente del Centro.—En los distintos sectores de la Sierra el enemigo ha intentado un ataque a fondo contra nuestras posiciones, habiendo sido energicamente rechazado. La columna que operaba en el sector de Navalperal ha recogido en el campo 71 cadáveres de soldados fasciosos, abandonados en la acción de ayer. Las bajas sufridas por los rebeldes han sido mucho más numerosas, pues un escuadrón de regulares fué completamente deshecho.

En los demás frentes, sin novedad.

Boletín de las diez de la noche

Los soldados de la República, a las puertas de Oviedo.—Avance de cuatro kilómetros en el sector Alcañiz-Caspe.—Se consolida el asedio de Granada.—La Ualla en el sector Santa Olalla

Frente del Norte y Noroeste.—La

EN EL SECTOR DE BURGOHONDO

Las fuerzas populares rechazan a un contingente enemigo y le causan doscientas bajas

Van recogidos cuarenta cadáveres

Navalperal de Pinares, 22.—En el sector de Cebroses, junto al pueblo de Burgoondo, el enemigo inició un fuerte ataque contra nuestras líneas.

Una considerable columna rebelde procuró traspasar determinado puerto e infiltrarse en terreno leal por sorpresa. Advertida la maniobra, el mando ordenó una habilísima actuación, práctica y rápida. Cuando menos lo esperaban los fasciosos, se estableció contacto con ellos, situados nosotros en posiciones ventajosas. El fuego de fusil y ametralladora de guardias, soldados y milicianos fué intensísimo, y se prolongó hasta cerca de las seis de la tarde. Se registraron admirables casos de decisión y de heroísmo.

Hubo momentos de lucha intensamente dramática; pero el entusiasmo y la valentía de nuestra fuerza obtuvo el éxito anhelado.

Las operaciones en el frente de Aragón

El parte de las milicias Barcelona, 22.—El parte de las milicias antifascistas dice esta noche lo siguiente:

En el sector de Caspe, las fuerzas de la vanguardia han obligado a retroceder a las avanzadillas enemigas, después de un pequeño combate sin ninguna baja. Se han pasado a nuestras fuerzas varios soldados del frente enemigo, los que han expresado su alegría y deseo de luchar contra los fasciosos. En el resto del sector, sin novedad.

En el frente de Bujaraloz no hemos tenido movimiento de fuerzas, dedicándonos únicamente al reposo de material y preparación de nuevos avances. En todo el frente, sin novedad.

En la zona de Barbastro-Huesca, en el día de hoy, la posición de Tierz ha sido atacada por enemigo, al que se ha rechazado, causándole muchas bajas. Nuestros aviones bombardearon las líneas enemigas con resultado

En el frente de Andalucía

Brillante actuación de la Artillería en el sector de Guadix.—Dos camiones rebeldes incendiados.—Los fasciosos sufren numerosos muertos y heridos

Guadix, 22.—La Artillería ha actuado brillantemente en el frente de Granada.

La columna salió a efectuar un reconocimiento ofensivo por las posiciones más avanzadas bajo la certera protección del fuego de la Artillería.

Los fasciosos tenían emplazada la suya con el firme propósito de

Infantería de las columnas que sitúan a Oviedo ha atacado los puestos avanzados rebeldes. Los fasciosos se han replegado precipitadamente sobre la ciudad, y los soldados de la República están a la misma puerta de ella.

Frente de Aragón.—En el sector de Alcañiz-Caspe, las columnas leales han avanzado cuatro kilómetros, después de rechazar un pequeño ataque enemigo. Un contingente fascioso, atacado por un flanco, se retiró desordenadamente, abandonando algunos muertos y bastante material de guerra.

En el sector de Sigüenza se ha frustrado un golpe de mano de los rebeldes, siendo copada la patrulla que lo intentaba.

Frente del Sur.—Las tropas leales han consolidado el asedio de Granada con la ocupación definitiva de Guadeltaria, Tocar y Huérfano Santillán. Granada ha sido nuevamente objeto del fuego intenso de nuestra artillería por el sector meridional y del bombardeo de los aviladores republicanos.

Frente del Centro.—En los sectores de la Sierra ha habido en el curso de la tarde un ligero cañoneo de nuestras baterías sobre las posiciones enemigas.

En un puesto avanzado de Guadarrama se han presentado tres soldados desertores de las filas rebeldes.

En el sector de Talavera-Santa Olalla, una fuerte columna enemiga ha atacado de nuevo con violencia a las tropas leales. La aviación fasciosa ha atacado igualmente a nuestras fuerzas, las cuales se han defendido con entusiasmo y espíritu elevado. En el ala izquierda de este sector las tropas republicanas han tenido necesidad de mejorar posiciones para contener la presión más energética iniciada por tropas de Regulares y Terco.

En los demás frentes, sin novedad.

Administración de LA LIBERTAD,

teléfono núm. 27150

EN EL SECTOR DE BURGOHONDO

Las fuerzas populares rechazan a un contingente enemigo y le causan doscientas bajas

Van recogidos cuarenta cadáveres

Se entabló un combate que duró varias horas. Los fasciosos fueron debilitando poco a poco su ímpetu, hasta que emprendieron descaradamente la fuga, perseguidos por los bravos milicianos.

En las fuerzas atacantes no figuraban mercenarios ni legionarios ni moros; en su mayoría eran requetés, fascistas uniformados y soldados más o menos auténticos.

Los fugitivos abandonaron sobre el terreno heridos, muertos y gran cantidad de armamento y municiones. Se les hicieron más de doscientas bajas.

Por la noche nuestras tropas llevaban recogidos más de cuarenta cadáveres enemigos. En cambio, los nuestros apenas sufrieron daño. En total, siete heridos, y ninguno de ellos grave.

Los informes del Sr. Sandino

El consejero de Defensa, señor Sandino, envió al presidente de la Generalidad el siguiente parte:

«En el sector Sur se han conseguido importantes objetivos que cortan al enemigo una de sus líneas de retirada. En el centro se ha registrado ligero cañoneo y ha sido eficazmente combatido por nuestra Artillería. Nuestra Aviación, que actuó muy vivamente, bombardeó el núcleo de fortificaciones enemigas de Huesca y Zaragoza.

En el Norte el enemigo ha intentado un ataque, siendo duramente rechazado y causándosele bastantes bajas. Nuestras fuerzas han recogido armamento, y municiones. Se han presentado doscientas familias que huyen del régimen de terror fascista.

El desarrollo de la lucha en el sector de Santa Olalla

Nuestra Aviación destruyó una expedición de cien camiones fasciosos

Durante toda la tarde de anteaer nuestra Aviación castigó tenaz y certeramente a los efectivos de las columnas que operan en el sector de Talavera-Santa Olalla. Pero el episodio más sobresaliente acoetido a última hora, ya casi anoche. Uno de nuestros pilotos, que tripulaba un avión de bombardeo, consiguió localizar una larga hilera de camiones que transportaban contingentes rebeldes, compuesto en su casi totalidad por gentes del Terco y por moros de Regulares.

Eran más de cien camiones, acaso 150. Nuestros aviladores comenzaron a descargar bombas de 50 y de 100 kilos sobre la columna motorizada, con tanto tino y encarnizamiento que después de causar grandes pérdidas en hombres y material desarticularon por completo la expedición, obligando a los camiones que salieron indemnes a volver desordenadamente grupos hacia su base.

Las fuerzas fascistas huyeron desparovidas, buscando refugios para salvar sus vidas, internándose muchas de ellas en el túnel, con tan escasa fortuna que la metralla lanzada por nuestra Artillería fué a hacer explosión en la misma boca del mencionado túnel,

La peligrosa situación de los fasciosos en Segovia

En Segovia los fascistas fustilan incluso a los afiliados de su propia organización, según el relato hecho por el dirigente comunista Angel Gracia Morales, que logró escaparse cuando era conducido, en compañía de doce personas más, para cumplir sobre él la orden de fusilamiento. El domingo parece que los fascistas sienten predilección por los domingos para la ejecución de penas de muerte.—23 de Agosto tuvo noticia de que se había fusilado a ocho personas: un cabo del 14 ligero, dos soldados de Artillería procedentes de Galicia, un anarquista y otro comunista, cuatro socialistas y el joven falangista de Logroño Florentino Rey, de dieciséis años. No pudo saber por qué se le fusiló.

Antes de ser fusilados los dos soldados gallegos dijeron que habían venido para asistir, según se les había dicho, a unas maniobras en Guadarrama, a las que seguiría un desfile por las calles de Madrid. Parece que la familia de Florentino Rey sufrió un engaño análogo, pues su padre y un hermano fueron fusilados, en presencia de este joven de dieciséis años, en el Alto del León. Les flageloó el ánimo cuando se les puso un fusil en la mano.

«Nosotros no íbamos más que a oír misa en la Castellana—parece que dijeron.— Se nos ha engañado.

Fueron fusilados «para dar ejemplo», para que no cumpliera el desaliento.

Angel Gracia refiere algunos detalles de una de las hazas más frecuentes del capitán Rexach. Había éste dado cuenta del bombardeo, con fuego de ametralladoras, de una concentración fascista en Segovia el día 14 de Agosto.

«Con motivo—dice Gracia—del entierro de un teniente fascista se había hecho un alarde de fuerza, aprovechando para ello la estancia allí de los contingentes marroquíes de paso para el frente de Navalperal de Pinares. Cuando el desfile llegaba a las afueras de la ciudad apareció «el Negro», como llaman ellos al avión de Rexach. Bajó éste hasta unos cincuenta me-

Informes de Valencia

Un descorrimiento Valencia, 22.—En la estación de Montesa se le rompió la mangueta a un vagón de mercancías de un tren que se dirigía a esta capital. La rotura provocó un descorrimiento, a consecuencia del cual quedaron detenidos los trenes de Madrid y Barcelona. Brigadas de obreros han trabajado intensamente para dejar la vía expedita en las primeras horas de la tarde. A causa del accidente la comunicación férrea se realiza con algún retraso.

Un buque ruso en Valencia

Numeroso público acudió al puerto para admirar el buque ruso anclado en el muelle de carga. Algunos de sus tripulantes han paseado por la ciudad y fueron ovacionados por el público.

Han sido objeto constantemente de grandes muestras de simpatía.

Jaquinto Benavente

Desde hace días reside en Valencia D. Jacinto Benavente, que se hospeda en casa de la conocida actriz Isabel Pallaes.

El Madrid y el Atlético Madrileño, en Valencia

Han llegado a Valencia el secretario de la Federación de Fútbol, Cabot, y otros miembros del Comité Nacional. Se preocupan de organizar el campeonato superregional valenciano. Se dice que por ahora el Madrid y el Atlético Madrileño fijarán su residencia provisionalmente en Valencia.

Los cableños engañados no cobran hace dos semanas

Un colega de la noche dice: «Por referencias fidedignas se sabe que la sublevación en los campos africanos de la zona española contra los fasciosos es rigurosamente cierta.

El burdo engaño de que se valieron los caudales para la leva de rifeños en los primeros momentos ha sido descubierta por los familiares de aquellos, que no cesan en todos los tonos, y ninguno templado, de clamar por sus deudos ausentes, a los que suponen, con sobrada razón, sacrificados en la trágica aventura fascista.

Parece ser que el cabecilla Franco se entendió con estos jefes de cabila, a los que proveyó de gran cantidad de numerario para la leva que precisaba el ex general insurgente. Estos notables moros realizaron su engañoso labor regateando hasta el último céntimo las cantidades que entregaban a los rifeños para decidirlos a embarcar para España. Les decían, en justificación de su cicería, que en la Península no les aguardaba ningún peligro, que con sólo hacer acto de presencia se rendirían las capitales españolas y otras lindes por el estilo. Cuando los familiares de los moros se han enterado de la suerte trágica que les ha cabido a casi todos los expedicionarios claman y se desesperan, máxime cuando no tienen ni el consuelo de una reserva económica que el hombre ausente no les pudo dejar.

Por todos estos motivos la sublevación en la zona española es algo que no deja lugar a duda.

produciendo numerosos muertos y heridos a los fasciosos. Tanto el inteligente capitán como los demás oficiales fueron objeto del entusiasmo de todos los que presenciaron su actuación brillantísima.

La columna regresó a su base después de haber sostenido intenso tiroteo con el enemigo, que se encontraba a unos 700 metros. Las fuerzas leales compitieron en destreza y bravura.

Observó bien el carácter militar del desfile y dejó funcionar a las ametralladoras, sembrando la muerte y el pánico entre los manifestantes. Cayeron muertos el jefe fascista Torrezagasti y veintidós personas más.

Aquella misma noche los fasciosos rociaron con gasolina la vieja cárcel de Segovia y la prendieron fuego, en actitud de venganza; pero como los daños fueron muy escasos, sacaron a un grupo de detenidos para fusilarlos. Entre ellos había dos anarquistas—uno el relojero ambulante Manuel Sierra, inválido de Asturias—, varios socialistas, la hija de Santuste, el ciego, que había sido detenida y bárbaramente ultrajada para que diese cuenta del paradero de un hermano.

También dió que, ante la falta de más locales adecuados en que alojar a los miles de presos, se convirtió en cárcel el Alcázar de Segovia, donde fueron recogidos 1.800 militares, en su mayoría clases y tropa. Aquí, mediante la intervención de Peña, un cabo de filiación anarquista, y un alférez republicano, se preparó una sublevación. Se facilitaron las armas que se guardaban en el Alcázar a los detenidos y se harían llegar asimismo a los detenidos en las demás cárceles de la ciudad.

Además, una parte del plan consistía en citar por teléfono a todos los oficiales y jefes fasciosos que se hallasen, fuera de servicio, en sus domicilios, siendo detenidos a medida que llegaban a la Academia. Para que nada faltase, se nombró un Comité, que funcionaba en medio del mayor secreto.

En el frente de la Sierra había otro Comité. El propósito de ambos era funcionar de común acuerdo. Pero el plan fué desbaratado por un cabo interino, que les hizo trahición.

Peña fué detenido y maltratado para arrancarle, sin conseguirlo, detalles de la proyectada sublevación. En el frente de Guadarrama se sometió a rigurosa vigilancia al comandante y al capitán que estaban complicados, y cuando se preparaban para arreglar a las tropas fueron asesinados. Esto demuestra el malestar existente en el campo enemigo.

El desarrollo de la lucha en el sector de Santa Olalla

Nuestra Aviación destruyó una expedición de cien camiones fasciosos

Durante toda la tarde de anteaer nuestra Aviación castigó tenaz y certeramente a los efectivos de las columnas que operan en el sector de Talavera-Santa Olalla. Pero el episodio más sobresaliente acoetido a última hora, ya casi anoche. Uno de nuestros pilotos, que tripulaba un avión de bombardeo, consiguió localizar una larga hilera de camiones que transportaban contingentes rebeldes, compuesto en su casi totalidad por gentes del Terco y por moros de Regulares.

Eran más de cien camiones, acaso 150. Nuestros aviladores comenzaron a descargar bombas de 50 y de 100 kilos sobre la columna motorizada, con tanto tino y encarnizamiento que después de causar grandes pérdidas en hombres y material desarticularon por completo la expedición, obligando a los camiones que salieron indemnes a volver desordenadamente grupos hacia su base.

Se desea conocer el paradero de...

Benigno Minguéz y Vicente Martín, que desaparecieron en la acción de Marrupe. Comuníquese a la calle de la Milagrosa, 10, barrio de Goya.

Se desea conocer el paradero de Santiago Vindel Buendía, soldado del regimiento de Infantería número 1, que salió para Extremadura. Tiene pelo rojo. Comuníquese noticias al Ayuntamiento de Santa Cruz de Zarza (Toledo).

Se desea saber el paradero de Juan Aznar García, de cincuenta y dos años, y de Juan José Nombela Hernández, de dieciséis, que salieron juntos de Talavera el día 3 del corriente. Se ruega a las personas que tengan noticias de los mismos las comuniquen al Comité de Griñón.

Se ruega a quien conozca el paradero de Macarín Domínguez, que salió el día 3 de Talavera, lo comuniqué a Antonio Moreno, calle de Luis Fernández Martínez, Cuatro Caminos (Madrid).

Se ruega a quien conozca el paradero del sargento del regimiento de Infantería número 4 José López Torrentera lo comuniqué a su madre, Irene Torrentera Abad, calle de Jacometrezo, 82, primero Izquierda.

Se ruega a quien conozca el paradero de Juan de Dios Gálvez, que salió el domingo con dirección a Toledo, lo comuniqué a Carmen Rodríguez, Tesoro, 30, o a la Agrupación Socialista Madrileña, Piamonte, número 2.

Los niños Juan, Emilia y José

AVISO IMPORTANTE

INTERVENCIÓN OFICIAL DE LA INDUSTRIA DEL PAPEL

Se ruega a todos los talleres e imprentas que posean algunas cantidades de recortes blancos que avisen inmediatamente a la entidad Beotivar y Compañía para que ésta ordene su recogida a la mayor urgencia, por ser dichos recortes necesarios para la fabricación del papel.

Madrid, 22 de Septiembre de 1936.

LA FUTURA ESTRUCTURACION

Los partidos republicanos y la propuesta de la Confederación del Trabajo

El Comité de Izquierda Republicana delibera

Se ha reunido el Comité nacional de Izquierda Republicana, presidiendo el Sr. Casares Quiroga, para estudiar la proposición de la C. N. T. Como se sabe, la Ejecutiva de Izquierda Republicana recibió al Comité nacional de la C. N. T., explicando éste a los dirigentes republicanos el alcance de la propuesta acordada en el Pleno de regionales.

En la entrevista, que fué muy cordial, los miembros del Comité de Izquierda Republicana acordaron reunirse para estudiar el tema.

En efecto: el Comité nacional integro se reunió anteaer, celebrando un amplio cambio de impresiones sobre la propuesta de la C. N. T. No recayó acuerdo alguno sobre el tema, y se convino en adoptarlo en una reunión que se celebrará inmediatamente.

La Izquierda Radical Socialista considera un acierto la propuesta de la C. N. T.

El Comité ejecutivo nacional de la Izquierda Radical Socialista enviado al de la Confederación

Nacional del Trabajo una nota que dice:

«El Comité ejecutivo nacional de la Izquierda Radical Socialista ha visto con verdadera satisfacción el acuerdo importantísimo, por todos conceptos, que ha tomado el Pleno nacional de regionales de la C. N. T., celebrado recientemente en Madrid, y con este motivo os envía su felicitación más entusiasta.

Creemos que vuestra singular iniciativa, en sus líneas fundamentales, constituye un extraordinario acierto para la defensa nacional, la garantía del régimen político y la fecundidad y consolidación del nuevo orden económico, y por todo ello sentimos un noble estímulo de colaborar en su implantación y éxito juntamente con todas las fuerzas antifascistas, que, sin duda, han de sentirse unificadas en el ideal de vuestras consignas, llenas de la acción creadora y de la trascendencia histórica de este momento revolucionario.

Sabed, pues, que en todo lo que se estime conveniente nuestro modesto concurso estamos convencidos y entusiasmados en vuestra línea política.»

LA AYUDA DE PORTUGAL A LOS FACCIOSOS

Inglaterra hace nuevas gestiones para que el Gobierno luso mantenga la neutralidad

El Gobierno inglés insiste sobre el portugués

Londres, 22.—En los círculos bien informados manifiestan que el Gobierno británico ha insistido de nuevo en Londres y por mediación de sus representantes en Lisboa y Ginebra cerca de los representantes del Gobierno portugués, para conseguir que Portugal acepte hacerse representar en el Comité de coordinación de los asuntos de España, residente en Londres.

El diputado laborista Morrisson en contra de la no injerencia en los asuntos de España

Londres, 22.—El conocido diputado laborista Morrisson ha pronunciado esta noche un discurso en el Ayuntamiento de Hampstead, en el que se ha manifestado ardorosamente contra la política de no injerencia en los asuntos de España, seguida por el Gobierno inglés, al que acusa de mostrarse en completa retirada ante las potencias fascistas.

Declaró que de ningún modo podía apoyar una política de tal naturaleza, recordando también la

postura que adoptó el Gobierno inglés cuando Abisinia fué objeto de la agresión italiana.

Eden y Monteiro confieren

Ginebra, 22.—El ministro de Negocios extranjeros de Portugal se entrevistó a media tarde con el señor Eden.

Los interlocutores prosiguieron el estudio de la fórmula que podrá permitir la colaboración de Portugal en el Comité de coordinación de Londres, dándole satisfacción a las condiciones sometidas por Lisboa.

El presidente del Comité, Morrisson, asistió a la última parte de la entrevista, que acentuó el ambiente de mejoría ya comprobado ayer.

En los círculos oficiales ingleses se declara que las entrevistas de los señores Eden y Monteiro tenían un tono de gran cordialidad. Parece ser que el Sr. Eden ha logrado que Portugal acepte hacerse representar en el Comité de coordinación bajo ciertas condiciones, entre ellas que Portugal rechazaría todo control ejercido en su territorio por un organismo en el cual estuviera representada la U. R. S. S.

SERVICIO INFORMATIVO DE LA LIBERTAD

Se desea conocer el paradero de...

Sagrario Mendoza, que el día 12 de Agosto salieron de Torrelodeón con dirección a Madrid. Desea noticias a la Federación de Amigos de la Escuela, Palma, 50, teléfono 19.255.

Pablo Jiménez García, que salió el 18 de Agosto, aproximadamente, en la columna del general Galán. Dar noticias a su hermana, Juana Jiménez García, calle del Angel, 7, Puente de Vallecas.

Se ruega a quien tenga noticias de Cesáreo Fernández Martínez y sus dos hijos, que al comenzar el movimiento guardaban ganado en Pueblo de Pradifías (Segovia), dé noticias al Comité de Defensa de Himojosa.

Lucía Reina Fernández y cinco hijos y nietos. Dad noticias a Paula Sánchez Reina, calle de San Ildefonso, 9, Tetuán de las Victorias (Madrid).

Amalio Martínez Gómez y dos hijos, todos de Talavera. Dad informes a Francisca Martínez, calle de San Ildefonso, 9, Tetuán de las Victorias (Madrid).

Valentín Mostacero Valtueña. Dad noticias al teléfono 76321 o a la Casa de la Juventud, Radio 5, teléfono 70.897.

LA FUTURA ESTRUCTURACION

Los partidos republicanos y la propuesta de la Confederación del Trabajo

El Comité de Izquierda Republicana delibera

Se ha reunido el Comité nacional de Izquierda Republicana, presidiendo el Sr. Casares Quiroga, para estudiar la proposición de la C. N. T. Como se sabe, la Ejecutiva de Izquierda Republicana recibió al Comité nacional de la C. N. T., explicando éste a los dirigentes republicanos el alcance de la propuesta acordada en el Pleno de regionales.

En la entrevista, que fué muy cordial, los miembros del Comité de Izquierda Republicana acordaron reunirse para estudiar el tema.

En efecto: el Comité nacional integro se reunió anteaer, celebrando un amplio cambio de impresiones sobre la propuesta de la C. N. T. No recayó acuerdo alguno sobre el tema, y se convino en adoptarlo en una reunión que se celebrará inmediatamente.

La Izquierda Radical Socialista considera un acierto la propuesta de la C. N. T.

El Comité ejecutivo nacional de la Izquierda Radical Socialista enviado al de la Confederación

Nacional del Trabajo una nota que dice:

«El Comité ejecutivo nacional de la Izquierda Radical Socialista ha visto con verdadera satisfacción el acuerdo importantísimo, por todos conceptos, que ha tomado el Pleno nacional de regionales de la C. N. T., celebrado recientemente en Madrid, y con este motivo os envía su felicitación más entusiasta.

Creemos que vuestra singular iniciativa, en sus líneas fundamentales, constituye un extraordinario acierto para la defensa nacional, la garantía del régimen político y la fecundidad y consolidación del nuevo orden económico, y por todo ello sentimos un noble estímulo de colaborar en su implantación y éxito juntamente con todas las fuerzas antifascistas, que, sin duda, han de sentirse unificadas en el ideal de vuestras consignas, llenas de la acción creadora y de la trascendencia histórica de este momento revolucionario.

Sabed, pues, que en todo lo que se estime conveniente nuestro modesto concurso estamos convencidos y entusiasmados en vuestra línea política.»

LA AYUDA DE PORTUGAL A LOS FACCIOSOS

Inglaterra hace nuevas gestiones para que el Gobierno luso mantenga la neutralidad

El Gobierno inglés insiste sobre el portugués

Londres, 22.—En los círculos bien informados manifiestan que el Gobierno británico ha insistido de nuevo en Londres y por mediación de sus representantes en Lisboa y Ginebra cerca de los representantes del Gobierno portugués, para conseguir que Portugal acepte hacerse representar en el Comité de coordinación de los asuntos de España, residente en Londres.

El diputado laborista Morrisson en contra de la no injerencia en los asuntos de España

Londres, 22.—El conocido diputado laborista Morrisson ha pronunciado esta noche un discurso en el Ayuntamiento de Hampstead, en el que se ha manifestado ardorosamente contra la política de no injerencia en los asuntos de España, seguida por el Gobierno inglés, al que acusa de mostrarse en completa retirada ante las potencias fascistas.

Declaró que de ningún modo podía apoyar una política de tal naturaleza, recordando también la

postura que adoptó el Gobierno inglés cuando Abisinia fué objeto de la agresión italiana.

Eden y Monteiro confieren

Ginebra, 22.—El ministro de Negocios extranjeros de Portugal se entrevistó a media tarde con el señor Eden.

Los interlocutores prosiguieron el estudio de la fórmula que podrá permitir la colaboración de Portugal en el Comité de coordinación de Londres, dándole satisfacción a las condiciones sometidas por Lisboa.

El presidente del Comité, Morrisson, asistió a la última parte de la entrevista, que acentuó el ambiente de mejoría ya comprobado ayer.

En los círculos oficiales ingleses se declara que las entrevistas de los señores Eden y Monteiro tenían un tono de gran cordialidad. Parece ser que el Sr. Eden ha logrado que Portugal acepte hacerse representar en el Comité de coordinación bajo ciertas condiciones, entre ellas que Portugal rechazaría todo control ejercido en su territorio por un organismo en el cual estuviera representada la U. R. S. S.

SERVICIO INFORMATIVO DE LA LIBERTAD

Se desea conocer el paradero de...

Sagrario Mendoza, que el día 12 de Agosto salieron de Torrelodeón con dirección a Madrid. Desea noticias a la Federación de Amigos de la Escuela, Palma, 50, teléfono 19.255.

Pablo Jiménez García, que salió el 18 de Agosto, aproximadamente, en la columna del general Galán. Dar noticias a su hermana, Juana Jiménez García, calle del Angel, 7, Puente de Vallecas.

CON LAS FUERZAS QUE LUCHAN EN TIERRAS DE ARAGON

La dolorosa agonía de Zaragoza bajo el terror de las hordas fascistas

Fusilamientos en masa.—En Zaragoza falta de todo. Hambre y desesperación.—El asesinato del doctor Alcrudo.—Los obreros, dispuestos a morir de una vez, antes de vivir esclavizados por la barbarie reaccionaria

(De nuestro enviado especial, Eduardo de Guzmán)

La avanzadilla está situada en la orilla misma del río. El Ebro forma aquí un remanso y se ensancha varios centenares de metros. Al otro lado, casi asomados al agua, ocultos entre unos matorrales, los parapetos fascistas. De atrás, a medio kilómetro escaso, la carretera de Zaragoza a Caspe y la línea del ferrocarril. En nuestras posiciones hay siempre ojos vigilantes clavados en el campo enemigo. No en previsión de un ataque ni por temor a que los fascistas, sobrepasándose a su cobardía, pretendan cruzar el río a nadar para repetir, a la inversa, la hazaña de las fuerzas leales en Fuentes, sino para anotar todo movimiento de las columnas fascistas. Con unos gemelos observamos nosotros también las posiciones adversas. No se ve a nadie. Pero al poco rato, cruzando a toda velocidad, por miedo a los certeros disparos de nuestras baterías, avanzan por la carretera un camión. Uno de los milicianos comenta:

—Es raro que pase un camión...
—¿Por qué?
—Porque en Zaragoza escasea mucho la gasolina.

Y es verdad. Todas las bravatas de Cabanellas, toda la fanfarria de los generales traidores, no basta a ocultar esta verdad. En Zaragoza falta la gasolina. Como faltan patatas. Como escasea el aceite. Como se carece en absoluto de pescado y arroz. En Zaragoza, en realidad, escasea todo. Porque Zaragoza, amenazada por nuestras columnas, vive una angustiosa agonía bajo el terror de las hordas fascistas...

LA IMPOSIBLE RESISTENCIA

En Osera, en Pina, en Gelsa y en Bujaraloz se sabe perfectamente lo que ocurre en Zaragoza. Todos los días se pasan decenas y decenas de campesinos y soldados que cuentan detalladamente los horrores cometidos a diario, las barbaries perpetradas por los llamados defensores de la civilización occidental. España un poco el ánimo cuanto sucede. Réplica al más elemental sentido de humanidad. Pero acaso convenga narrarlo para que todos conozcan el humanitarismo de quienes dedican todas sus preferencias al bombardeo de los hospitales de sangre.

Cuando estalló el movimiento en Zaragoza cogió desprevenido a todo el mundo. Fue el domingo 19 de Julio. El gobernador, ingenuamente, creía en la palabra de honor empeñada por Cabanellas. Los obreros desconfiaban; pero carecían de armas. Los soldados salieron a la calle en compañía de los fascistas y se apoderaron de la ciudad. Los Comités socialistas, previendo el peligro, estaban reunidos. Intentaron resistir; pero poco pudieron hacer. Todos los dirigentes fueron detenidos, y a las pocas horas estaban fusilados la inmensa mayoría. Los sindicalistas tuvieron algo más de suerte. Como tenían los Sindicatos clausurados, se reunieron fuera de la ciudad. Supieron la sublevación y pudieron escapar; casi todos prefirieron regresar a Zaragoza, correr todos los riesgos, con tal de organizar la resistencia frente al fascismo.

La huelga general quedó declarada automáticamente. Para vencerla, los fascistas fusilaron a cuantos dirigentes obreros cayeron en sus manos. A veces, para asesinar a un hombre, no precisaban que fuese dirigente. Con ser obrero bastaba. Fusilaban a la gente en pleno día y en medio de la calle. Luego dejaban los muertos en cualquier sitio durante horas y más horas.

Cuando los obreros supieron que la rebelión había fracasado en Barcelona y Madrid tuvieron esperanzas. Sigilosamente prepararon todos los elementos de que disponían para cooperar con sus hermanos de Cataluña y Castilla. Cuando volaron los primeros aviones leales, el entusiasmo de todos fue indescriptible. Un día—era a fines de Julio—, creyendo cerca a las tropas leales, se lanzaron a la lucha. No tenían más que pistolas. Pero con ellas, disparando desde los terrados y las esquinas, se batieron con toda bravura. Fueron vencidos. Tenían forzosamente que ser vendidos, dada la abrumadora superioridad del enemigo. Pero su actitud impidió la salida de fuerzas para el frente y facilitó el avance de las columnas catalanas.

PADRE E HIJO

Vencido el intento de resistencia armada, siguió la huelga general. Cabanellas amenazaba a los obreros y cumplía sus amenazas asesinando a diestro y siniestro. Aparte de los republicanos y socialistas fusilados en los primeros momentos,

empezó la caza con toda saña de los dirigentes de la C. N. T. Joaquín Aznar fue uno de los primeros fusilados. Tras él siguieron Ejarque, Canudo y todos los hombres que tenían una mediana significación. Para descubrir a los hombres de izquierda, los fascistas empezaron a emplear un truco. En un camión, donde habían colocado banderas republicanas o rojas, corrían las calles gritando a todo gritar:

—¡Viva la República! ¡Viva la C. N. T.!

En los primeros momentos hubo muchos que creyeron que las columnas catalanas irrumpían en Zaragoza. Entusiasmados, salían a la calle para responder a los vitores. Una descarga cerrada terminaba con ellos.

Los hermanos Alcrudo son médicos. Han figurado siempre como hombres de extrema izquierda. Los fascistas les buscaron desde el primer instante. A uno de ellos—Augusto—no pudieron encontrarle. Prendieron, en cambio, a su hermano y a un hijo suyo de catorce o quince años. Un grupo de fascistas los llevó detenidos a un cuartel.

—¿Dónde está tu hermano?
—No lo sé.
—Si no nos lo dices te fusilamos. Seguramente no lo sabías; pero aunque lo supiera no lo habría dicho. Para amenazarle más aún le dijeron:

—Como sigas negando fusilaremos a tu hijo delante de ti.

Alcrudo sintió todo el dolor de la amenaza; pero siguió replicando con entereza:

—No lo sé.

Durante un rato siguieron las preguntas, formuladas cada vez con mayor violencia. Al fin, un capitán interrumpió el interrogatorio:

—Si no nos dices dónde está tu hermano, te fusilamos. Pero si nos lo dices, te fusilamos también.

—El mismo capitán les sacó del cuartel. Los llevaron por varias calles. Al llegar a una calle estrecha el militar le dijo:

—Para que veas que somos humanitarios te damos a elegir. ¿Prefieres ver fusilar a tu hijo, o quieres que tu hijo te vea fusilar a ti?

—Era un nuevo refinamiento. Alcrudo quería morir el primero. Pero el capitán, sin dejar de reír, hizo fusilar al hijo primero y ordenó asesinar al padre poco rato después.

CRIMENES, TERROR Y HAMBRE

La huelga general duró más de dos semanas. Al cabo de ellas el hambre hizo volver al trabajo a muchos. Otros se resistían aún. Para convencerlos, los fascistas empezaron a visitar piso por piso todas las casas de obreros. Cuando encontraban alguno que no había vuelto a su labor se lo llevaban. Por la noche los fusilaban en grandes grupos. Luego llevaban los cadáveres a los puntos estratégicos de los barrios populares y los dejaban tirados en medio de las calles. Cuando los trabajadores iban por la mañana hacia las fábricas o los talleres tenían que pasar por junto a los cadáveres de sus compañeros, de sus amigos, de sus hermanos, de sus mujeres, cuando no las asesinaban, les afeitaban la cabeza para que sirvieran de ríson a los señoritos fascistas.

Así consiguieron normalizar la vida de la ciudad. ¿Por completo? No. En las filas de los trabajadores había grandes claros. En todas las fábricas, en todos los talleres faltaban muchos, que habían sido fusilados o lograron escapar rumbo a las posiciones ocupadas por las columnas leales. Además los obreros sabotean cuanto pueden la producción. Saben que se destina a la lucha contra sus compañeros, contra ellos mismos. Si no estuvieran vigilantes y alertas las pistolas de fascistas de toda laya y condición: si no abundasen los asesinatos cometidos tan pronto como algún reaccionario tiene la sospecha de que un trabajador no produce cuanto ellos quieren hacerle producir, no marcharía nada. Así y todo, la situación no es nada agradable para los mismos fascistas. Y los talleres metalúrgicos de Escoriaza, que se han convertido en fábrica de material bélico, dan un rendimiento casi por completo nulo.

Un chiquillo que anoche llegó a nuestras líneas procedente de Zaragoza me retrata sintéticamente la situación actual de la capital de Aragón:

—Zaragoza vive angustiada bajo el terror. Los fusilamientos continúan. Todos los días asesinan a veinticinco o treinta obreros o republicanos. La gente está indignada; pero no puede decir nada. A

SI LA LIBERACION SE RETRASASE DEMASIADO...

Hablo ahora con un hombre alto y enjuto que esta mañana se presentó en nuestras líneas. Venía de Zaragoza y pedía a gritos un fusil. Ya lo tiene y con él se dispone a marchar a las avanzadas. Ha sufrido mucho bajo el terror fascista, tanto como los demás obreros que lo padecen. Dice:

—La vida en Zaragoza es un infierno. Yo no sé si los obreros podrán resistirlo mucho tiempo. Les mantiene la esperanza de que las columnas leales lleguen pronto a la ciudad. Pero si perdieran esa esperanza, si se retrasase demasiado, están firmemente dispuestos a prenderle una noche fuego a la ciudad por los cuatro costados y a morir achicharrados dentro, junto con las hordas fascistas que les tienen esclavizados... No hay exageración ninguna en

los que no confían, se han traído muchos requetés navarros y han dado fusiles a todos los fascistas, incluso a chicos de catorce y quince años. Han formado también varios grupos femeninos. Todas las niñas bien de Zaragoza se han hecho unos uniformes muy bonitos y llevan pistolas, que disparan, con razón o sin ella, contra cualquiera cuando saben que ese cualquiera no puede defenderse. Estas niñas, claro, no salen al frente; pero constantemente están desfilando por las calles y obligan a todo el mundo a saludarlas a estilo fascista.

En Zaragoza la gente no sale a la calle por miedo a que la asesinen. Hace unos días abrieron los cafés; pero están desiertos. Hay mucha hambre por falta de todo. Yo no sé si a los jefes fascistas les sobraría comida; pero los trabajadores no encuentran nunca ni patatas, ni huevos, ni pescado, ni arroz, ni aceite, ni nada. Además todo ha subido de precio y la gente no puede comprarlo. Como no tienen gasolina han requisado todos los carros y mulos de los pueblos de los alrededores y los transportes los hacen en carro o utilizando el ferrocarril. Los fascistas publican un periódico que llaman «Amanecer» y en él se dedican a relatar fantásticas victorias y a combatir a los de Acción Popular. Requetés y falangistas tienen un odio a muerte a los seguidores de Gil Robles, a quienes llaman emboscados, políticos chanchulleros, traidores y otras lindezas por el estilo.

Constantemente se celebran misas, rosarios, novenas, friduos y visitas colectivas a la Virgen del Pilar. Al rezar todos muestran un gran entusiasmo; pero cuando se trata de dar dinero o de jugarse la vida el entusiasmo desaparece. A la subscripción en favor del llamado Ejército nacional no acude casi nadie, y los grandes propietarios que acuden entregan «generosamente» y la colección de cualquier periódico zaragozano puede probarlo—dos kilos y medio de bizcochos. Al frente, salvo los requetés y fascistas que salen las primeras semanas, no mandan más que gente a la que cogen en la calle y bajo la amenaza de fusilamiento la obligan a formar en cualquiera de los tercios que han creado...

los milicianos tiene fiel reflejo en la tranquilidad con que se les va pasar. Se disgregan los grupos con toda parsimonia, y los compañeros, como mucho, se lamentan.

—¿Por qué no irán más bajos!
—Y éste es todo el terror que inspiran quienes vuelan en todo momento—no habiendo aeroplanos leales—, aunque sólo lo hagan para pasear, para infundir un miedo que en ellos, cuando se trata de aviones del Gobierno, debe ser cerval.

IMPRESION FINAL

Los muchachos que recién llegados no habían entrado aún en fuego en este sector, recibieron un bautismo fuerte, duro. Y han respondido plenamente, con todo entusiasmo y valor. Y esto merece ser reseñado y resaltado. Compañeros así, que sepan ir para adelante, es lo que necesitamos y lo que hace que las impresiones, que los pronósticos para el futuro sean alentadores, de formidable interés. Hemos empezado el caminar hacia el triunfo final bajo los mejores auspicios. Y proseguiremos triunfalmente, sin ningún género de dudas.

El ataque rechazado al puerto y la toma del pueblo son las fases más destacadas de la jornada, fases prometedoras de sensacionales jornadas que cubrirán de gloria a las fuerzas leales.

En el frente de Avila, a 21 de Septiembre de 1936.



El ex director general de Sanidad Marcelino Pascua, figura destacada del partido socialista, que ha sido nombrado embajador de España en la U. R. S. S. (Fot. Casariego.)

Entre Pina y Osera, Septiembre.

EN MALAGA

Ex ministro fallecido

Málaga, 22.—Ha fallecido D. José Estrada, ex ministro del Gabinete Berenguer.

LOS FALSOS MILICIANOS

Desaparición de una joven

Sobre las once de la mañana de ayer, un individuo, que dijo ser agente de la autoridad, y que exhibió un carnet colorado, se presentó en el domicilio del comandante retirado D. Emilio Bueno Núñez, sito en la calle de Goya, número 56, conocido por su significación izquierdista y gran fervor al régimen. Dijo ser afecto a la brigada No Pasarán, y que llevaba orden de detener a una hija del Sr. Bueno llamada Lourdes Bueno Méndez.

El matrimonio Bueno, por su estado de nerviosismo, no examinó detenidamente el carnet que se les enseñó. El agente salió con Lourdes a la calle, donde les esperaba un coche Citroen en mal uso, que ocuparon seguidamente. Hechas las pertinentes averiguaciones, se ha sabido que el tal agente era fingido, y se desconocen los propósitos que le llevaron a verificar el secuestro de la hija del Sr. Bueno.

La joven desaparecida es morena, agraciada, delgada, de pelo negro peinado con raya al centro, tiene ojos negros, viste traje de seda cruda, marcado en su parte izquierda con la inicial L, gaban de la misma tela, con cinturón y solapas anchas, medias de color marrón y zapatos de ante blanco trenzado y llevaba una cartera de piel blanca.

La Policía ha practicado activas gestiones durante todo el día de ayer, que aun cuando todavía no han dado resultado positivo, se tiene la impresión de que no tardarán en darlo. Sin embargo, se ruega que si alguien tiene noticia del paradero de la joven Lourdes, lo comunique a la Dirección de Seguridad o al domicilio de la familia ya citado, calle de Goya, 56, o utilizando el teléfono número 58.797.

JUSTICIA REPUBLICANA

Ayer terminó la vista de la causa por la sedición en la Escuela de Información.

LA SESION DE LA MAÑANA

A las once de la mañana continuó la vista de la causa por los hechos ocurridos en la Escuela de Información.

Prosigue el interrogatorio de los procesados. El brigada Ceferino Salcedo Cabanillas afirma que ha sido siempre republicano.

El alférez Antonio Hernández Méndez confirma la escena de la camioneta de los milicianos y que el sargento Antonio Martín le rompió la camisa a uno de ellos.

Añade que tiene a una hija de enfermera en el frente y a dos hijos en las avanzadas.

Afirma que antes de marcharse los oficiales a Cuatro Vientos para entregarse, él, en unión del alférez Babino Martínez Romero, entregaron al comandante un documento en el que hacían constar, bajo su firma, que desconocían el movimiento y que habían sido leales. Este documento lo entregaron al comandante para que lo firmara; pero se lo guardó y no han vuelto a saber de él, quedándose ellos solos en el cuartel.

Estas manifestaciones inducen al presidente a disponer que el comandante suba a estrados.

El alférez Méndez, a instancias del presidente, vuelve a repetir la declaración en cuanto se refiere al documento, y seguidamente entrega un papel, que, a su juicio, es una copia del que entregaron al comandante. Se lee esta copia, y el comandante hace signos de contrariedad.

Al ser interrogado este comandante dice que, en efecto, se le presentó un documento, no coincidente con el leído, proponiéndosele que lo firmara. Creyó no era preciso hacerlo, porque cuando llegase la ocasión, ante los Tribunales haría las manifestaciones pertinentes para eludirle de toda responsabilidad.

El documento leído dice que los dos firmantes están ausentes de la rebeldía.

El comandante rechaza este contenido y trata de demostrar que en su cuartel no ha existido ninguna rebeldía y que ha sido leal.

El presidente le dice que cómo no se puso en comunicación con el Gobierno, buscando cualquier medio.

El procesado cabo Antonio Moreno García niega toda participación en los hechos. Explica que el retrato del señor Azaña fue retirado por los propios suboficiales—a los que estaba dedicado—cuando el procesamiento de Azaña.

Termina diciendo que por ser el de menor jerarquía de los jefes militares del Campamento estaba en último término y no podía tener iniciativas de ninguna clase.

Terminado el interrogatorio, se da lectura a la prueba documental propuesta por las partes y se suspende la vista a las doce y media de la mañana para que el fiscal ordene sus notas y comiencen los informes.

Los obreros granadinos oponen su rebeldía al terror fascista

Murcia, 22.—Un bando del comandante militar de la plaza de Granada obliga a todos los granadinos a llevar en la solapa la efigie del corazón de Jesús y un brazalete con los colores monárquicos.

Los trabajadores granadinos continúan en su rebeldía, pese al régimen de terror que impera en la ciudad. Cuál no sería el asombro de los fascistas al examinar detenidamente uno de los corazones y advertir que estaba impreso en el mismo el rostro de don Fernando de los Rios; pero la estupefacción subió de tono cuando arrancaron una chapita de la tela de la parte posterior, y quedó al descubierto la siguiente inscripción: «Viva el comunismo libertario!» Con este motivo se ordenaron fusilamientos.

CRIMEN CONSUMADO

Desgraciadamente, se confirma el asesinato de García Lorca

Murcia, 22.—Según el periódico granadino «Ideal», el 20 de Agosto aparecía el nombre de Federico García Lorca en la lista de las víctimas del día anterior.

EN EL FRENTE DE AVILA

El enemigo ataca nuestras posiciones del puerto y es rechazado enérgicamente

(De nuestro enviado especial Angel de Guzmán)

CUESTION DE HONOR

Por motivos que no son dables explicar al cronista, habíamos oído mil veces decir a diferentes milicianos:

—Este pueblo será nuestro en cuanto nos den orden de avanzar.

Y el pequeño pueblecito ha caído en nuestro poder. Los guerrilleros, los heroicos soldados del pueblo, tenían una deuda de honor que saldar. Y esta deuda, esta promesa de batir a los fasciosos y quitarles el pueblo ha sido satisfecha con creces. Fue batido el enemigo en toda la línea, y sin que nos costase una sola bala, tomamos el pueblo.

Bien por los valientes que, llegado el momento, han sabido cumplir lo prometido.

DOS DIAS AGITADOS

El domingo y el lunes han sido días agitados. Dos días en los que nuestras tropas se han cubierto de gloria, derrotando al enemigo. Estas dos acciones guerreras, dignas del mayor encomio, han sido de una emoción indescriptible. La entrada en el pueblecito antes mencionado, la detención de varios traidores, el combate del puerto, rechazando y diezmando a los rebeldes, han tenido y tienen, pues perdurarán en la memoria de todos mucho tiempo, un colorido guerrero admirable. La generosidad de los soldados del ideal, unida a su indoma-

ble valor, forzosamente ha de dar muchos días de gloria a la República y a la democracia.

Domingo y lunes en este frente de combate, dos días más gloriosos para la causa que todos defendemos.

EL PUERTO

El puerto era la obsesión del alto mando. Muchas veces hemos oído decir al jefe de la columna: —Por el puerto intentarán pasar. Hay que prepararse un buen recibimiento.

Y confirmando los pronósticos, por el puerto han intentado pasar. El ataque iba bien dirigido. Pero ya eran esperados, y después de un emocionante combate, en el que se llegó incluso al cuerpo a cuerpo en algunos momentos, fueron rechazados y derrotados en toda la línea, siendo perseguidos durante varios kilómetros. La lección ha sido ejemplar y demostrativa de que no sólo se sabe luchar con valor incontenible, sino que hay cerebros, grandes estrategas, que saben prever y señalar, fortaleciéndoles, los puntos que se prestan al ataque del adversario.

AVIONES FACCIOSOS

Siguiendo, al parecer, el plan que se han trazado, el domingo volaron sobre nuestro campamento general aparatos facciosos. El excelente estado de ánimo de to-

dos los milicianos tiene fiel reflejo en la tranquilidad con que se les va pasar. Se disgregan los grupos con toda parsimonia, y los compañeros, como mucho, se lamentan.

—¿Por qué no irán más bajos!
—Y éste es todo el terror que inspiran quienes vuelan en todo momento—no habiendo aeroplanos leales—, aunque sólo lo hagan para pasear, para infundir un miedo que en ellos, cuando se trata de aviones del Gobierno, debe ser cerval.

IMPRESION FINAL

Los muchachos que recién llegados no habían entrado aún en fuego en este sector, recibieron un bautismo fuerte, duro. Y han respondido plenamente, con todo entusiasmo y valor. Y esto merece ser reseñado y resaltado. Compañeros así, que sepan ir para adelante, es lo que necesitamos y lo que hace que las impresiones, que los pronósticos para el futuro sean alentadores, de formidable interés. Hemos empezado el caminar hacia el triunfo final bajo los mejores auspicios. Y proseguiremos triunfalmente, sin ningún género de dudas.

El ataque rechazado al puerto y la toma del pueblo son las fases más destacadas de la jornada, fases prometedoras de sensacionales jornadas que cubrirán de gloria a las fuerzas leales.

En el frente de Avila, a 21 de Septiembre de 1936.

Los obreros granadinos oponen su rebeldía al terror fascista

Murcia, 22.—Un bando del comandante militar de la plaza de Granada obliga a todos los granadinos a llevar en la solapa la efigie del corazón de Jesús y un brazalete con los colores monárquicos.

Los trabajadores granadinos continúan en su rebeldía, pese al régimen de terror que impera en la ciudad. Cuál no sería el asombro de los fascistas al examinar detenidamente uno de los corazones y advertir que estaba impreso en el mismo el rostro de don Fernando de los Rios; pero la estupefacción subió de tono cuando arrancaron una chapita de la tela de la parte posterior, y quedó al descubierto la siguiente inscripción: «Viva el comunismo libertario!» Con este motivo se ordenaron fusilamientos.

CRIMEN CONSUMADO

Desgraciadamente, se confirma el asesinato de García Lorca

Murcia, 22.—Según el periódico granadino «Ideal», el 20 de Agosto aparecía el nombre de Federico García Lorca en la lista de las víctimas del día anterior.

En provincias

Hoy serán juzgados seis ex oficiales del regimiento de Badajoz

Barcelona, 22.—A bordo del «Uruguay» volverá a constituirse el Tribunal popular para ver y fallar la causa contra el ex capitán Luis Oller Gil; ex tenientes Tomás Manrique Cura, Ricardo Alea Labra, Recaredo García Sopena y Ernesto Quevedo Rasillas, y ex alférez José Ojeda Treviño, pertenecientes todos al regimiento de Badajoz.

El fiscal considera a los procesados incurso en el delito que establecen los artículos 237 y 238 del Código de Justicia Militar.

Cuatro sentencias de muerte

Barcelona, 22.—A última hora de

la tarde se ha dado a conocer la sentencia dictada contra el ex capitán Ruiz Fernández y ex tenientes Navarra, Olivadas y Borrás, condenados a la última pena. La ejecución se efectuará a las seis de la mañana, en el Campo de la Bota.

Fusilamiento de once condenados

Cartagena, 22.—Ha sido cumplida la sentencia dictada por el Tribunal popular con motivo de los sucesos revolucionarios.

La pena afectaba a 11 procesados.

Un condenado a muerte, diez a penas de prisión y un absuelto

Cartagena, 22.—Ha terminado la vista del segundo juicio por rebelión militar que se estaba celebrando y que afectaba a doce procesados. El Tribunal Popular condenó a muerte al paisano Soto Ureña Castell. A los restantes se les impuso penas menores a seis años, y uno de ellos fue absuelto.

En el momento en que se celebraba un juicio en el Arsenal, el presidente Sánchez Roca, en pie, vitoreó a la República y a la Marina republicana.

El público puesto en pie respondió con gran entusiasmo y emoción.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

LA SITUACION EN PORTUGAL

El sentimiento unánime de la masa obrera portuguesa es de solidaridad con el proletariado español

Londres, 22.—Un periodista británico se ha entrevistado con un destacado miembro de la organización obrera portuguesa revolucionaria, que acaba de llegar a esta capital.

Interrogado sobre la situación en Portugal, ha confirmado que ésta es extraordinariamente grave para el Gobierno de Oliveira Salazar.

—El movimiento revolucionario en Portugal—ha manifestado—venía preparándose desde hace ya mucho tiempo. La actividad se intensificó a raíz de los acontecimientos en España. El sentimiento unánime de la masa obrera portuguesa es el de decidida solidaridad con el proletariado español, que en estos momentos está librando una batalla decisiva en la Península por la causa común de la libertad.

A pesar de todas las dificultades existentes y de las terribles represiones sistemáticas ejercidas por la dictadura contra las organizaciones obreras portuguesas, el Gobierno no consiguió dislocar el movimiento proletario antifascista.

Puedo afirmar que el plan revolucionario portugués es muy vasto y está perfectamente organizado, tanto en la metrópoli como en las colonias. Se viene ya luchando en Portugal y en las Azores desde hace algunos días; pero hasta ahora el Gobierno Oliveira Salazar ha conseguido mantener el control de las comunicaciones, lo que ha impedido que las noticias sobre la situación interior hayan podido ser conocidas de un modo indirecto. La censura, tanto telefónica como postal, ha sido férrea.

De todos modos, el plan va desarrollándose dentro de lo previsto, y algunos de sus episodios son ya conocidos; puedo afirmar que la situación del Gobierno es ya difícilísima. La ayuda que Oliveira Salazar presta descaradamente a los fasciosos españoles ha exacerbado aún más los nobles sentimientos del proletariado portugués, que ve, en la

causa del Frente Popular español su propia causa.

Oliveira Salazar ha tomado medidas extremas para contener el movimiento, y ha organizado a toda prisa regimientos fascistas, pues ya no puede contar con el apoyo de los soldados del Ejército.

A medida que se vayan conociendo noticias sobre la real situación en nuestro país se comprenderá, con toda evidencia, que en estos momentos todo el proletariado de Portugal está firmemente decidido a no retroceder ante nada ni ante nadie para formar parte de las naciones libres.

Los nuevos informes recibidos en Valencia

Barcelona, 22.—Se han recibido en esta capital noticias de Londres dando cuenta de sucesos ocurridos en Portugal y que tienen bastante importancia.

Estas noticias confirman que desde hace diez días se mantiene latente la protesta de los elementos populares portugueses contra el envío de armas y municiones a los fasciosos de España.

La protesta se inició con una huelga de cuarenta y ocho horas. El movimiento se ha ido propagando a varias localidades, habiendo secundado la rebeldía una parte de la escuadra y cinco regimientos.

Los barcos sublevados en Lisboa han sido cinco. Todos ellos fueron hundidos.

Los obreros han logrado destruir las tres fábricas de municiones que trabajaban sin interrupción para facilitar material de combate a los fasciosos de España.

En varios puntos de la frontera la sublevación popular ha adquirido bastante violencia, y han sido cortadas las comunicaciones que se mantenían en los focos que luchan en España a las órdenes de varios generales.

A última hora de la tarde ha llegado la noticia de que en los alrededores de Coimbra se está combatiendo muy encarnizadamente.

decisión. Ganar la guerra es el mando único. Ganar la guerra es la disciplina de guerra en las milicias y en el Ejército. Ganar la guerra es concentrar todos los recursos del país y poner en acción bélica a todo el pueblo. Ganar la guerra es someterse a la dirección de un solo poder. Cada hijo del pueblo, hombre o mujer, joven o viejo, sea un colaborador y un guerrero de la libertad. Todos los útiles para la guerra en pie. Todos los instrumentos de guerra preparados. Ganar la guerra es la coordinación de todo y de todos para el mismo fin.

¡Hay que ganar la guerra, es el grito que arranca de la entraña popular. ¡Hay que aplastar para siempre al fascismo! ¡Nuestra decisión y nuestro heroísmo no pueden tener límites! ¡Es preferible—como ha dicho nuestra "Pasiónaria"—morir en pie a vivir de rodillas! ¡Y un pueblo que está dispuesto a morir antes que ser esclavo, vivirá y vencerá siempre!

¡Todos contra ellos! ¡Todos en acto de combate! ¡Todos bajo un solo poder, junto al Gobierno popular, bajo un solo mando, con una sola disciplina, hacia el triunfo definitivo! ¡Todos a ganar la guerra!—Comisión ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español, Comité Central del Partido Comunista de España, Comité Nacional de Izquierda Republicana, Comité Nacional de Unión Republicana.

ESPAÑA Y RUSIA

Don Marcelino Pascua embajador en Moscú

La "Gaceta" publica un decreto nombrando embajador de España cerca del señor presidente del Comité Central de la Unión de Repúblicas Soviéticas Socialistas, al eminente doctor D. Marcelino Pascua Martínez.

El doctor Pascua pertenece al partido socialista y ocupó altos cargos en los ministerios de Gobernación y Trabajo en el primer bienio republicano.

EL BATALLON METRALLA

Homenaje a un heroico miliciano marxista

Málaga, 22.—Crece el entusiasmo antifascista. Se está procediendo ahora a la organización del batallón Francisco Villodres, "Metrala", como recuerdo a aquel valerosísimo militante marxista que perdió la vida cuando realizaba la hazaña de volar un puente al paso de un tren que conducía fuerzas fascistas.

Apenas abierta la inscripción, se han cubierto las plazas.

ESPAÑA EN EL EXTRANJERO

El proletariado europeo se sigue sumando a la causa del pueblo español

Las colectas en Rusia a favor de España dan la cifra de 7.096.000 rublos

Moscú, 22.—Según datos facilitados por el Consejo Central de Sindicatos Profesionales de la U. R. S. S., las colectas en favor de las mujeres y niños de la España republicana, efectuadas por las mujeres rusas a iniciativa de la fábrica textil Trekhgornaia Manufaktura, habían producido hasta el día 20 del corriente un total de 7.096.000 rublos, de los cuales 1.150.000 para la región de Moscú, 910.000 para la de Leningrado, 1.320.000 para Ucrania, 264.000 para la región de Sverdlovsk, 260.000 para la Siberia occidental y 245.000 para los territorios del mar de Azov y el mar Negro.

Continúa la recolección de fondos en favor de las mujeres y niños de España.

El pueblo ruso tiene el deber de ayudar a los trabajadores españoles

Moscú, 22.—El periódico "Pravda" publica un artículo en el que dice, refiriéndose a las colectas hechas en la U. R. S. S. para el pueblo español, que España tiene puestos sus ojos en Rusia y que la población de la U. R. S. S. tiene el deber de apoyar a los trabajadores españoles.

Otros periódicos publican numerosas resoluciones de las Federaciones obreras, en las que se pide que se apoye a los obreros españoles.

Más dinero para los obreros madrileños

Ginebra, 22.—En los círculos soviéticos se declara que, como complemento a los envíos alimenticios a España hechos por la U. R. S. S., los obreros pertenecientes a las fábricas encuadradas en los Sindicatos han decidido dedicar una gran suma para la compra de alimentos, que se suministrarán a los obreros madrileños.

Los obreros alemanes en favor de sus hermanos los españoles

Sarrebruck, 22.—Hay noticias de dos manifestaciones de simpatía hechas por los obreros alemanes a sus hermanos los españoles que luchan bravamente por conservar sus libertades.

Una se verificó en Ratibor, ante la oficina de Asistencia Social, donde unos parados que aguardaban turno para cobrar el socorro prorrumperon en gritos de "¡Viva el Frente Popular español! ¡Abajo los rebeldes!". La Policía, llamada a toda prisa, practico detenciones y ocupó militarmente el edificio y la calle, para evitar que se repitiesen las manifestaciones.

La otra se verificó en Sarrebruck, en donde los linotipistas del "Saarbrucker Zeitung" cambiaron una titular que decía "El ejército del general Mola" por esta otra: "Banda de asesinos fascistas".

Cuando se advirtió la sustitución habían circulado varios miles de ejemplares. Se detuvo al redactor jefe, Vogt, que fué puesto en libertad tres días después, y ocho obreros, de los que no ha vuelto a saberse nada.

Los irlandeses a favor del proletariado español

Dublin, 22.—Hoy se ha efectuado la apertura de la Conferencia de la Unión Irlandesa de los Trabajadores del Ramo de Transporte.

El Sr. Ernesto Bevin ha pronunciado un discurso contestando a las críticas registradas en Irlanda contra el envío por parte de las Trade Unions de una suma de 1.000 libras a los gubernamentales españoles.

Ha terminado expresando su simpatía por la causa que, defienden en España los miembros del Frente Popular.

El fascismo austriaco, naturalmente, al lado de los rebeldes

Londres, 22.—"The Daily Worker" dice que la Casa austriaca de automóviles "Graaf und Siif" ha expedido para los rebeldes españoles 40 carros de asalto, vía Trieste y Lisboa.

Esta expedición se ha efectuado con posterioridad a la fecha de adhesión de Austria al pacto de no intervención. Esos 40 tanques habían sido encargados por Italia durante la guerra con Etiopía.

La noticia procede de fuente totalmente fidedigna.

La Iglesia y los elementos oficiales austriacos realizan esfuerzos en busca de apoyo a los fascistas españoles.

En cambio, entre las masas trabajadoras de las grandes poblaciones se exterioriza una inequívoca simpatía en favor del Gobierno español y de las fuerzas del Frente Popular.

Portugal teme el triunfo del socialismo en España

Ginebra, 22.—El ministro de Relaciones exteriores de Portugal, señor Monteiro, deja entrever, en un artículo publicado en "Le Journal de Genève", que el triunfo de los comunistas en España pudiera significar probablemente la guerra entre Portugal y dicha nación. Sin embargo, Portugal observa estrictamente el acuerdo de no intervención.

El Sr. Monteiro defiende la ausencia de su país en el Comité de Londres por considerar que la labor del mencionado Comité no ha sido nunca claramente expuesta.

Un periodista francés ha sido maltratado por los fascistas españoles

París, 22.—Se encuentra en San Juan de Luz, procedente del cuartel general de los fascistas españoles en Guipúzcoa, el periodista galo, redactor del semanario derechista "Candido", defensor de los monárquicos de "L'Action Française", Pierre Plessis. Este se presentó al coronel Beorlegui. El recibimiento que se le hizo no era el que el informador galo esperaba. Sus "camaradas", españoles, por el hecho de ser informador francés, le agredieron, y ha regresado a su país con una clavícula fracturada y numerosas equimosis.

A preguntas de sus compañeros, Plessis ha dicho: "He sido cruelmente maltratado por los bandidos del ejército que defiende el orden católico, simplemente por ser francés." Seguidamente abominó de los reaccionarios de todos los países.

La organización de las milicias combatientes

Comandancia de las milicias civiles de Izquierda Republicana

Todos los milicianos afectos a esta Comandancia deberán presentarse en el cuartel general, paseo del Cisne, 6, hoy y mañana. Los que se encuentren de guardia enviarán al responsable respectivo con la relación de los que la integren. Aquellos otros que se hallen en servicios especiales, tales como escoltas, etc., lo verificarán personalmente, entendiéndose que quienes no lo realicen serán dados de baja sin más trámite.

El batallón Deportivo

El batallón Deportivo invita a

todos los milicianos que se encuentran inscriptos para ingresar en las compañías segunda y tercera del mismo, se presenten, sin excusa, hoy, a las cinco de la tarde, en el cuartel de dicho batallón, sito en la calle de Claudio Coello, número 10, para un asunto de interés.

Milicias burgalesas

Siendo ya muchos los inscriptos para formar las milicias populares burgalesas, hacemos un nuevo llamamiento a todos los burgaleses y antifascistas para que, a la mayor brevedad, se enrolen todos cuantos no lo hayan hecho ya.

Es necesario que las milicias populares burgalesas den un contingente grande de hombres y ocupen uno de los puestos de vanguardia en la marcha sobre Burgos.

El batallón de retaguardia de las Águilas de La Libertad

Este batallón ha organizado una serie de brigadillas que tendrán el cometido de recoger a domicilio, para hacer inmediata entrega en la Inspección de Milicias, las mantas de lana, chalecos de abrigo, jerseys, bufandas y, en general, toda clase de prendas servibles para defender a los héroes del pueblo de las torturas del frío en las zonas de operaciones.

Las brigadillas que solicitarán del vecindario de Madrid esta cooperación inestimable e insustituible irán provistas del "carnet" correspondiente con la firma del responsable y el sello del batallón de retaguardia.

La Juventud Socialista Unificada, Radio 5

El Radio 5 de la Juventud Socialista Unificada se dirige a todos los trabajadores de Madrid para que se alistén en las brigadas de zapadores, destinadas a construir trincheras y fortificaciones que nos permita la pronta victoria sobre el fascismo.

No dudando que todos acudiréis a nuestro llamamiento, dado el espíritu revolucionario que a todos anima, se os espera en las oficinas de reclutamiento, Antonio Vicent, número 57, y Pilarica, número 7.

La Juventud Socialista Unificada

La Juventud Socialista Unificada de Madrid comunica a todos los jóvenes alistados para dos horas de trabajo voluntario, que teniendo necesidad de organizar los equipos debidamente, se presenten hoy, durante todo el día, en la casa central, avenida del Conde de Peñalver, número 25.

Comité del Radio 5

La presente nota es para poner en vuestro conocimiento que a las ocho y media de la noche de hoy se celebrará, en la calle de Antonio Vicent, 57, una reunión de todos nuestros afiliados, reunión que tendrá por objeto la información de las funciones que realizan todos nuestros militantes.

Esperamos que asistiréis todos a nuestra reunión, por ser de suma importancia para nosotros y para la organización.

Radio 10

Todos los militantes de la Juventud Socialista Unificada del Radio 10 se pasarán con dos fotografías por la casa de la Juventud de este Radio, al efecto de entregar los nuevos carnets.

¡AQUI, RADIO U. G. T.!

Las mujeres antifascistas hablarán hoy a las mujeres europeas

Hoy, a las ocho y cuarto de la noche, hablarán por el Radio U. G. T., dirigiéndose a las mujeres de Europa, las camaradas Isabel Blum, diputada socialista belga y presidenta de las Mujeres Socialistas Belgas; Bernardette Cattaneo, secretaria general del Comité Mundial de Mujeres contra la Guerra y el Fascismo; y Marta Huysmans, hija del burgomaestre de Amberes, presidente de la Cámara belga y ex presidente de la Segunda Internacional.

Las camaradas Isabel Blum y Bernardette Cattaneo hablarán en francés; la camarada Marta Huysmans, en flamenco, y sus alocuciones serán seguidamente traducidas al español por la compañera Margarita Nelken.

Estas transmisiones se efectuarán en onda corta de 40 metros.

MILICIAS Y POLICIA

Las últimas detenciones y registros

Servicios

Ha detenido la brigada de Méndez a Antonio Martín Nóvoa, quien se hallaba oculto en la casa número 73 de la calle de Viriato, domicilio de Manuel Davis. Este último individuo estaba reclamado por suponerse autor de "paquetes" con una pistola y un rifle que se le ocuparon.

—En el domicilio de Rosario González Salazar, ex marquesa de Berris, Ayala, número 5, se practicó un registro, encontrándose cuatro colgaduras de la bandera monárquica, nueve retratos de la familia Borbón, cuatro escopetas de caza, un trabuco, 398 cartuchos y 12 cajas de municiones.

INTERESANTES DECLARACIONES DE COMPANYS

Considera ilógica la posición de algunas potencias con un Gobierno que representa la voluntad popular

Barcelona, 22.—Se ha facilitado una nota en la Generalidad diciendo que en el curso de una entrevista que el presidente de la Generalidad de Cataluña concedió a los miembros del Parlamento inglés T. Seymons y W. Dobbie, diputados laboristas, y a los dos componentes del Comité sanitario, señores Hastings e Isabel Browning, hizo interesantes manifestaciones respecto a la lucha que en España se está sosteniendo.

Seymons, en nombre de sus compañeros, saludó a la más alta magistratura de Cataluña, y expresó que la mayoría de la opinión inglesa está al lado del derecho y la libertad.

El presidente de Cataluña expresó también cómo esta opinión era bien acogida en Cataluña y en España, no sólo por la parte material que de ella se pueda derivar, sino por ser Inglaterra un pueblo de respeto al derecho y de profunda democracia.

Después de unas consideraciones sobre la actitud evidente que los rebeldes reciben de ciertas potencias que están lejos de practicar, el presidente determinó la posición moral de los gobernantes auténticos de la República y de la Generalidad, y dijo:

—Nuestra posición es una cosa bien clara y lógica. Por un lado, en la lucha hay un Gobierno legítimo, salido de una voluntad popular, expresada reciente y magníficamente en las urnas el 16 de Febrero. Y por otro, unos militares que se han rebelado contra esta determinación del pueblo, que tenían el deber de defender. Por esto no podemos aceptar esta igualdad de trato que en el Convenio internacional de neutralidad se ha adopta-

do. Ellos, los facciosos, han fustado, sólo en Orense, millares de personas. En Burgos, más de dos mil ciudadanos han sufrido la misma suerte. Y así en todas las ciudades donde ellos han dominado por la fuerza que el pueblo les ha confiado. ¿Con qué derecho lo han hecho? ¿Por qué, pues, el mismo trato que al Gobierno que encarna el derecho y la justicia? La posición de Francia e Inglaterra, especialmente, la consideramos por tanto del todo ilógica.

Expresó después a sus visitantes el Sr. Companys la verdadera significación del alzamiento militar, que no puede considerarse nunca como nada renovador, sino como un nuevo intento de reacción de aquellos elementos tradicionales que habían llevado a España durante muchos años a los peores destinos.

El feudalismo, el militarismo y el clericalismo, las tres fuerzas aniquiladoras del progreso del pueblo español, están en movimiento. Los militares, que no han ganado nunca ninguna batalla fuera de la Península, y el clericalismo de los trabucos de Navarra, son el alma podrida del alzamiento.

Haciendo historia de todos estos antecedentes y de la falta de un sentido y de una verdadera política conservadora en nuestro país, el Sr. Companys puso de relieve que así la única figura que España tiene en este sentido es Ossorio y Gallardo. Este es un verdadero conservador europeo.

Por último expresó la absoluta confianza en el triunfo definitivo, a pesar de todas las ayudas y maquinaciones que se desarrollan contra España. El pueblo está con nosotros, y esta fuerza, que ellos no poseen, es incalculable.

La dirección de "Claridad"

El estimado colega de la noche insertó las siguientes notas:

—Nuestro querido camarada Luis Araquistáin ha sido nombrado, como se sabe, embajador de España en París. Esto representa para nosotros contrariedad y alegría a la vez. Sentimos el alejamiento del compañero que nos dirige y alocuciona como él sabe hacerlo; nos enorgullecemos su designación para un puesto de tan alta categoría y responsabilidad. Y no es sólo satisfacción de hermandad, sino convencimiento de que la elección es acertada. Araquistáin defenderá ante Francia la razón de España con el empeño y el tino necesarios para hacerla prevalecer.

Lo que ni siquiera intentó en cinco años largos la vieja y estéril diplomacia, monárquica de corazon y republicana de nómina, ha de conseguirlo ahora este auténtico representante de la patria nueva. Creemos que la misión y quieva a desempeñarla están a la misma altura.

EXPLOSION EN UNA FABRICA

Resultaron dos obreros muertos y cinco heridos

Barcelona, 22.—En una fábrica de material de guerra estalló un artefacto, que ha causado la muerte a los obreros Pedro Jimeno y Juan Navarro. Resultaron gravemente heridos Juan Canals y Joaquín Corbi; heridos de consideración, José Compte y José Ayats, y levemente, Juan García.

Se presentó el Juzgado en dicho centro fabril y practicó las diligencias del caso.

Se supone que el accidente ha sido casual; pero, no obstante, han sido designados dos peritos para que dictaminen concretamente sobre las causas de la explosión.

LOS HEROES

Otro gráfico caído

En Gascones, donde ayer hubo una importante operación, en la que el enemigo fué rechazado energicamente por el destacamento de las Artes Gráficas allí destacado, cayó el camarada Antonio Canelo Leno, que gravemente herido ingresó en el Hospital Obrero, y en donde falleció ayer, a las cuatro y media de la tarde.

El entierro de este inolvidable camarada, que aunque militaba en el batallón de Artes Gráficas, pertenecía al ramo de la Edificación (Pintores), tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, desde el Hospital Obrero (Cuatro Caminos) hasta el Cementerio Civil.

Ha muerto Enrique Estan

El camarada Enrique Estan Carbezo, miembro del partido co-

munista y capitán del batallón Canarias, ha caído heroicamente en el frente de Toledo. Camaradas de las milicias madrileñas, acudid todos al entierro.

El féretro saldrá del cuartel de estas milicias, sito en la calle de O'Donnell, número 11.

DEPURACION

Ayer fué dado de baja el funcionario de Prisiones que facilitó la fuga de March

La Dirección general de Prisiones procede con toda celeridad a la depuración de su personal, activando al efecto expedientes que dormían años y años.

Ayer se firmaron, entre otras bajas, sin perjuicio de la expulsión de que había sido objeto por decreto reciente, la del funcionario que facilitó la fuga a March.

Un expediente que había estado paralizado cerca de tres años.

Santiago Carrillo, en la emisora del partido comunista

Santiago Carrillo, secretario general de la Juventud Socialista Unificada, desde el micrófono de la emisora del partido comunista pronunció ayer un interesante discurso, en el que puso de manifiesto el apoyo decidido de la juventud en favor de la causa del pueblo.

Se refirió en su interesante disertación a la organización de la vanguardia y retaguardia, para terminar abogando por que los jóvenes tengan disciplina para lograr la victoria.

Información municipal

Colonias escolares

En el Ayuntamiento facilitaron ayer la siguiente nota oficial:

—Con la misma seguridad y tranquilidad con que ha sido evacuada la colonia municipal que se encontraba en Suanes (Santander), y por intermedio del Comité internacional de la Cruz Roja, en cooperación con el Comité central de la Cruz Roja Española, Ayuntamiento de Madrid y Federaciones Escolares, seguirán siendo evacuadas y trasladadas a esta capital las colonias infantiles que se encuentran en el norte de España.

Los delegados, Sres. George Henny y Andrés de Vizcaya, han recibido noticias concretas de dichas colonias, cuyo estado de salud es perfecto, estando controladas las mismas por la Cruz Roja Internacional, bajo cuyo pabellón se encuentran hoy cobijadas y amparadas.

Con la oportunidad debida, y por el Ayuntamiento de Madrid, se difundirá extensamente el día y hora de la llegada de las colonias que se vayan evacuando, para que puedan ser recuperadas por los familiares respectivos.

MANIFIESTO DEL FRENTE POPULAR

¡Milicianos, luchadores de los frentes de retaguardia!

«Trabajadores, antifascistas, pueblo de Madrid:

Hemos llegado a uno de los momentos decisivos de la lucha. Durante dos meses el pueblo español ha derrochado un heroísmo sin límites en los campos de batalla y se ha cubierto de gloria en acciones verdaderamente legendarias. La epopeya del cuartel de la Montaña, la toma del campamento de Carabanchel, el asalto a Guadalajara, la captura de Toledo y la invencible resistencia en los pasos de la Sierra han dejado escritas para siempre en la Historia las páginas más brillantes del heroísmo de un pueblo. Allí, en los muros de las fortalezas enemigas y las vertientes abruptas del Guadarrama, nuestro pueblo ha dicho al Mundo que no quiere ser esclavo, que no lo será nunca, que los hombres y mujeres de España saben ganar su libertad con las armas en la mano. El pueblo sabe por qué lucha. Sabe que está defendiendo su bienestar, el mejoramiento de las condiciones de su existencia, la paz, el trabajo, la tierra; una vida, en suma, feliz y rica. La vida que los héroes de hoy tienen derecho a disfrutar y a legarle a sus hijos.

El fascismo constituye la amenaza más sombría contra las aspiraciones del pueblo. Hemos visto sus intenciones durante el bienio negro. Lo vemos ahora en las ciudades ocupadas por él. Los asesinatos más horrendos, la explotación más inicua, el crimen desatado y sin piedad, la incultura más bestial son sus normas de gobierno. Para extenderlas a toda España, para apoderarse de la integridad de nuestro país y someterlo al martirio a que están sometidas las regiones que ocupa, no ha vacilado en negociar con los países fascistas la venta del territorio nacional. El fascismo quería armas para dominar al pueblo, y las ha comprado con la promesa de las tierras españolas. Los fasciosos extranjeros que deseaban posesiones militares en España para encender la guerra mundial, han encontrado en los políticos militares facciosos al grupo de traidores que les hacía falta para comprarle pedazos de España a cambio de aviones y fusiles para que asesinaran a los españoles.

La traición más monstruosa se ha consumado ya: los fascistas han vendido a España. Con las armas adquiridas por la traición quieren ahora apoderarse de nuestro país. Sus ojos están puestos hoy avidamente en Madrid. Luchan desesperadamente por adueñarse de nuestro Madrid, de la

gran ciudad, que le ha dado los golpes más duros y más ciertos. Todos sus elementos de combate: los cañones que les ha dado el fascismo extranjero, los mercenarios reclutados en los bajos fondos del crimen y el robo, los marroquíes, las bandas de fascistas y requetés, todo el inmundo amasijo de la traición y la barbante lo concentran hoy contra Madrid. Pero Madrid, el pueblo invencible que los aplastó en los cuarteles y los ha diezmado en el Guadarrama, es inexpugnable. ¡No pasará, gritamos el primer día. ¡No pasará nunca! gritamos hoy. ¡Nadie en Madrid tiembla ante los aviones extranjeros! ¡Más fuerte que los aviones es el corazón de un pueblo que defiende su libertad y el pan de sus hijos! ¡Nadie retrocederá ante los cañones adquiridos por la traición! ¡Jamás estos cañones pueden abatir el pecho de nuestros combatientes! ¡A nadie asturán los gritos salvajes de esos mercenarios que gritan desahogado para ocultar su propio pánico! ¡Los fusileros madrileños ahogarán esos gritos en las mismas gargantas de los salvajes que los profieren! ¡No pasarán nunca! ¡Jamás nuestras mujeres serán atropelladas por la morisma ni nuestros hombres pasados a cuchillo! ¡Madrid los vencerá siempre! ¡Madrid debe ser y será la tumba del fascismo! ¡Cuantos más esfuerzos haga el enemigo, cuanto más fuerza acumule contra Madrid, cuanto mayor sea su empeño en atacarnos, más pronto lo sumiremos en la muerte!

Todos juntos ahora, más unidos que nunca, más apretados en nuestra unión para ahogar a los facciosos. La lucha está culminando. El momento es grave. Anarquistas, socialistas, comunistas, republicanos, todos los antifascistas debemos formar un frente de acero contra el enemigo. Marchemos todos juntos sin vacilaciones ni dudas. En el campo antifascista no reconocemos enemigos. El enemigo común, el enemigo de todos, está al frente, en las mesnadas facciosas. Contra él debemos ir todos firmemente unidos. Hay que cerrarle el paso. Nuestra consigna del primer día tiene que realizarse una vez más. Pero esta vez definitivamente. Porque ahora hay que ganar la guerra.

Ganar la guerra es hoy el objetivo central de nuestra acción. Todas nuestras fuerzas, todas nuestras actividades, todos nuestros trabajos tienen que estar tendidos hacia ello. Porque la guerra no se gana a medias. Ganar la guerra es la organización y la

gran ciudad, que le ha dado los golpes más duros y más ciertos. Todos sus elementos de combate: los cañones que les ha dado el fascismo extranjero, los mercenarios reclutados en los bajos fondos del crimen y el robo, los marroquíes, las bandas de fascistas y requetés, todo el inmundo amasijo de la traición y la barbante lo concentran hoy contra Madrid. Pero Madrid, el pueblo invencible que los aplastó en los cuarteles y los ha diezmado en el Guadarrama, es inexpugnable. ¡No pasará, gritamos el primer día. ¡No pasará nunca! gritamos hoy. ¡Nadie en Madrid tiembla ante los aviones extranjeros! ¡Más fuerte que los aviones es el corazón de un pueblo que defiende su libertad y el pan de sus hijos! ¡Nadie retrocederá ante los cañones adquiridos por la traición! ¡Jamás estos cañones pueden abatir el pecho de nuestros combatientes! ¡A nadie asturán los gritos salvajes de esos mercenarios que gritan desahogado para ocultar su propio pánico! ¡Los fusileros madrileños ahogarán esos gritos en las mismas gargantas de los salvajes que los profieren! ¡No pasarán nunca! ¡Jamás nuestras mujeres serán atropelladas por la morisma ni nuestros hombres pasados a cuchillo! ¡Madrid los vencerá siempre! ¡Madrid debe ser y será la tumba del fascismo! ¡Cuantos más esfuerzos haga el enemigo, cuanto más fuerza acumule contra Madrid, cuanto mayor sea su empeño en atacarnos, más pronto lo sumiremos en la muerte!

Todos juntos ahora, más unidos que nunca, más apretados en nuestra unión para ahogar a los facciosos. La lucha está culminando. El momento es grave. Anarquistas, socialistas, comunistas, republicanos, todos los antifascistas debemos formar un frente de acero contra el enemigo. Marchemos todos juntos sin vacilaciones ni dudas. En el campo antifascista no reconocemos enemigos. El enemigo común, el enemigo de todos, está al frente, en las mesnadas facciosas. Contra él debemos ir todos firmemente unidos. Hay que cerrarle el paso. Nuestra consigna del primer día tiene que realizarse una vez más. Pero esta vez definitivamente. Porque ahora hay que ganar la guerra.

Ganar la guerra es hoy el objetivo central de nuestra acción. Todas nuestras fuerzas, todas nuestras actividades, todos nuestros trabajos tienen que estar tendidos hacia ello. Porque la guerra no se gana a medias. Ganar la guerra es la organización y la

gran ciudad, que le ha dado los golpes más duros y más ciertos. Todos sus elementos de combate: los cañones que les ha dado el fascismo extranjero, los mercenarios reclutados en los bajos fondos del crimen y el robo, los marroquíes, las bandas de fascistas y requetés, todo el inmundo amasijo de la traición y la barbante lo concentran hoy contra Madrid. Pero Madrid, el pueblo invencible que los aplastó en los cuarteles y los ha diezmado en el Guadarrama, es inexpugnable. ¡No pasará, gritamos el primer día. ¡No pasará nunca! gritamos hoy.

PARTIDO COMUNISTA

Radio Sur
Se convoca a todos los camaradas pertenecientes a la O. S. R. de Peluqueros...

Empleados de Banca y Oficinas
Se ruega a todos los compañeros pertenecientes al partido Radio Oeste...

A todos los militantes de la Fracción comunista de Zapateros
Se os convoca a una reunión, que se celebrará hoy...

Se ruega encarecidamente la asistencia a esta reunión, bien entendido que al camarada que no asista se le exigirá la más estrecha responsabilidad...

A todos los antifascistas de las barriadas de Lavapiés e Inclusa
Se os convoca a una conferencia-asamblea, que organizada por el partido comunista...

Los responsables de Células del sector de Delicias
Se convoca a todos los responsables de Células del sector Delicias a una reunión mañana...

EL TRABAJO A RETAGUARDIA
A todos los regimientos y batallones de milicias
El Comité de las Juventudes Socialistas unificadas nos remite la siguiente nota:

Se pone en conocimiento de todos los camaradas responsables de milicias que en contestación a nuestra iniciativa de dos horas de trabajo voluntario...

Sindicato Unico de Sanidad (C. N. T.)
Se convoca a todos los compañeros protésicos dentales y ayudantes de odontología...

El nuevo jefe superior de Estadística
A propuesta unánime del Frente Popular del ministerio de Trabajo ha sido nombrado jefe superior de Estadística el compañero Mariano Fuentes Martínez...

A todos los estudiantes
Camaradas: En el ánimo de todos está que la victoria no se cifra solamente en el valor de nuestros bravos milicianos...

La Asociación General de Ganaderos
El Comité directivo de la Asociación General de Ganaderos, en la actualidad incautado por el Estado...

pero que tienen intensos deseos de trabajar en algo útil a la causa antifascista...

Estudiantes todos, acudid a las fábricas!
Ayudad con vuestro esfuerzo a la lucha contra el fascismo criminal...

LA ECONOMICA MATRITENSE

Continúa abierta la matrícula, hasta el día 26 del actual, para los exámenes de Taquígrafia, Mecanografía, Francés, Inglés, Aritmética, Contabilidad, Gramática y Dibujo...

Horas de matrícula, de diez a una, por la mañana, y de cuatro a seis, por la tarde...

IZQUIERDA REPUBLICANA

Se pone en conocimiento de los afiliados que en el local de Izquierda Republicana, Mayor, 6, tercero, se reciben diariamente relaciones de todos los heridos y enfermos ingresados en los hospitales de Madrid...

MOVIMIENTO OBRERO

Los dependientes municipales
El Comité de la Agrupación de Dependientes Municipales de Madrid (U. G. T.) llama urgentemente a todos sus afiliados...

Para las peticiones de brazos voluntarios dirigirse a Juventud Socialista Unificada, Secretaría de Industrias de Guerra...

El nuevo jefe superior de Estadística
A propuesta unánime del Frente Popular del ministerio de Trabajo ha sido nombrado jefe superior de Estadística el compañero Mariano Fuentes Martínez...

La Asociación General de Ganaderos
El Comité directivo de la Asociación General de Ganaderos, en la actualidad incautado por el Estado...

La Asociación General de Ganaderos
El Comité directivo de la Asociación General de Ganaderos, en la actualidad incautado por el Estado...

La Asociación General de Ganaderos
El Comité directivo de la Asociación General de Ganaderos, en la actualidad incautado por el Estado...

La Asociación General de Ganaderos
El Comité directivo de la Asociación General de Ganaderos, en la actualidad incautado por el Estado...

importancia poner a disposición de nuestras industrias textiles para facilitarles la materia prima imprescindible para atender al abastecimiento de los pedidos que el Gobierno hace a las mismas...

También funcionan los restantes servicios (suministro de semillas, vacunas, cuajos, etc.), pudiendo hacer uso igualmente de los mismos todos los ganaderos y Sindicatos de trabajadores campesinos...

Los pedidos e informaciones se facilitarán en la Asociación General de Ganaderos, cuyo domicilio es Huertas, 26, Madrid.

Se encarece por este Comité que todos aquellos que dispongan de lana en sus explotaciones nos la faciliten para que, una vez lavada en nuestro lavadero de Sabadell, pueda ser puesta a disposición de la industria textil...

Horas de matrícula, de diez a una, por la mañana, y de cuatro a seis, por la tarde...

A LOS COMITES DE VECINOS

La Asociación Oficial de Vecinos-Inquilinos invita a todos los Comités de finca constituidos y que se constituyan a que pasen a consultar cuantas dudas tengan referentes a constitución y tareas de dichos Comités...

Se está gestionando por la Junta directiva la celebración de una reunión con los elementos que componen el Comité del Frente Popular para tratar de la unidad de acción en todo cuanto se relacione con el problema de la vivienda.

La Sociedad de Obreros Vidrieros y Fontaneros

Esta Sociedad saca a concurso entre sus afiliados dos plazas de cobrador. Es indispensable para concursar a dichas plazas tener más de veinte años y menos de cuarenta y uno y llevar como mínimo de afiliado un año.

Entre otras condiciones figura la siguiente: La retribución que disfrutarán estos compañeros será del 15 por 100 de la recaudación total que cada uno efectúe.

Las solicitudes se presentarán por escrito en la Secretaría de esta Sociedad antes del día 3 de Octubre, no admitiéndose las que se presenten pasada dicha fecha.

La Asociación Profesional de Estudiantes de Filosofía y Letras (F. U. E.)

Esta profesional convoca urgentemente a todas las compañeras y compañeros, recordándoles la necesidad de su colaboración en las diversas tareas de esta Asociación.

PERIODISMO

El próximo día 29 aparecerá «Alianza», semanario de la barriada del Radio Chamberí del partido comunista. Constará de 12 páginas y se venderá a 20 céntimos.

Substituciones en los organismos superiores de las Cajas de Ahorros

Por decreto del ministerio de Trabajo, publicado en la «Gaceta», quedan suspendidos en sus funciones todos los miembros que constituyen la Comisión permanente de la Confederación Española de Cajas de Ahorros Benéficas...

En sustitución de aquéllos se nombra un Comité directivo, formado por D. José Serrano Batanero, como presidente y en representación del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid...

La nueva Junta de los Veteranos de la República
En la elección de nuevo Directorio de la Agrupación de Veteranos de la República...

El Arte de Imprimir y su ayuda a las milicias
Un nuevo donativo acaban de hacer los tipógrafos madrileños a la Junta central de socorros...

Supresión de los Patronatos de origen hereditario y eclesiástico en las Cajas de Ahorros
Por un decreto del ministerio de Trabajo se dispone lo siguiente:

Los servicios de óptica
Por decreto del ministerio de la Guerra ha sido creado el Comité de Coordinación de Servicios de Óptica...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

Los servicios de óptica
Por decreto del ministerio de la Guerra ha sido creado el Comité de Coordinación de Servicios de Óptica...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

El Sindicato Nacional de Maestros
Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros...

tuales afiliados a la Sección de Laicos y particulares y, previa la depuración pertinente, los socios de la Nacional en la provincia, los de la local y los que forman la Asociación de Maestros Municipales.

Esta Sección estará gobernada por la Junta provisional, formada por la actual Ejecutiva de la A. T. E. M. Y. P., dos representantes de la provincial, uno de la local, uno de Laicos y otro de Municipales.

COLEGIO OFICIAL DE MATRONAS

Por el Comité del Colegio Oficial de Matronas de Madrid y su provincia (U. G. T. y C. N. T.), se acordó en su última directiva que mientras duren las actuales circunstancias haya guardias nocturnas para atender cuantos servicios de partos sean solicitados en su domicilio social...

LA NUEVA JUNTA DE LOS VETERANOS DE LA REPUBLICA

En la elección de nuevo Directorio de la Agrupación de Veteranos de la República y de su guardería para hijos de milicianos han sido elegidos: Presidente, Lorenzo Barrio Morayta; vicepresidente, Leovigildo Abans; secretario general, Ricardo Blasco Pueyo; secretario de actas, Diego Lorente; tesorero, Ricardo Blasco Muniesa; contador, Eleuterio Saornil; vocales, León Brieva, Fernando Avilés, Licer Grande, Juan de Hoyos, Joaquín y Trinidad Gutiérrez; bibliotecario, Alfredo Campos.

El Arte de Imprimir y su ayuda a las milicias

Un nuevo donativo acaban de hacer los tipógrafos madrileños a la Junta central de socorros, que es la encargada, en nombre del Gobierno, de recoger cuanto se recauda para ayudar a la obra salvadora de España y de aplastamiento del fascismo.

LOS SERVICIOS DE OPTICA

Por decreto del ministerio de la Guerra ha sido creado el Comité de Coordinación de Servicios de Óptica. Es competencia de este Comité la centralización del suministro, adquisición, incautación, reparación, proyectos y fabricación de los aparatos de óptica que precisen las fuerzas armadas de aire, mar y tierra.

El Sindicato de Trabajadores de Óptica (U. G. T.) se ha incautado, para atender a las necesidades del expresado Comité, de un edificio en Rosales, 12, teléfono 49277, donde queda centralizado el almacenamiento y distribución de toda clase de aparatos de óptica y donde deberán igualmente ser enviados cuantos aparatos precisen de reparación.

El Sindicato Nacional de Maestros

Se han reunido en Madrid las representaciones de las diversas Asociaciones del Magisterio primario para constituir la Sección provincial del Sindicato Nacional de Maestros, que estará integrada por los actuales afiliados a la A. T. E. M. Y. P., los que son alta provisional en la misma, los ac-

ESTOS ANUNCIOS SE ADMITEN

En nuestras oficinas, MADERA, 8 Teléfono 27150
En todas las AGENCIAS DE PUBLICIDAD
En nuestro quiosco de

Glorieta del 14 de Abril (CUATRO CAMINOS)
CALLE DE ALCALA (FRENTE AL BANCO CENTRAL)
CASA ATIENZA
Avenida República, 14 (P. Vallecas)
R. MARTINEZ
Ferraz, 72, librería. Teléfono 34412

Impotencia. Curación segura, tratamiento moderno. Atocha, 44 (entrada Antón Martín).

DENTISTAS
Dentista. Cristóbal. Calle Atocha, 32. Teléfono 20.603.

GUARDAMUEBLES
El Moderno. Guardamuebles. Marqués Zafra, 23. Teléfono 62.811.

La sección de palabras de LA LIBERTAD se lee por muchos miles de españoles. Anuncie usted lo que necesite ofrecer o vender. Encontrará siempre a quien le interese su oferta.

HIGIENE
Ladillas, Pijos, «Para la silitida» Doctor Plaza, las destruye sin machar. Frasco, 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza, Magdalena, 33.

Lotería Nacional

Table with columns for numbers, amounts in pesetas, and locations (Madrid, Barcelona, Valencia, etc.).

hagan llegar cuantas sugerencias e informes se crea preciso para mejor cumplimiento de su cometido, y hace saber que su oficina técnica puede encargarse del cálculo y fabricación de aquellos aparatos ópticos que pudiesen ser precisos en los actuales momentos.

La Agrupación de Médicos Liberales

Esta Agrupación pone en conocimiento de todos los ciudadanos que el nuevo distintivo de sus miembros consiste en una estrella roja de cinco puntas y en el centro de la misma una cruz de Malta, en cuyo interior luce la bandera tricolor y las letras M. L. (médico liberal).

Encargamos a todos los ciudadanos y fuerzas armadas de la República presten el máximo de calor y ayuda a los médicos que ostentan el distintivo de la citada Agrupación, que como es sabido, reúne en su seno a los sanitarios comunistas, socialistas y republicanos de izquierda.

Espectáculos para hoy

- TEATRO MARAVILLAS.—A las seis de la tarde, cuarta representación de El cuartel de la Montaña, de Balbontin (éxito grandioso). Acto de variedades con Manen and Benny, Pastora Soler, Conchita España, Chavalillos Madrileños, Tony Charles, Elvira Montes, Montes, Guillén, Pilar Blanco, Mazy (chansonnier).
TEATRO POPULAR.—(Avenida Pi y Margall, 6. Teléfono 14.419.)—A las 6,30, Fuenteovejuna (escenas del tercer acto), Lope de Vega; Ana Ramallo, triple lírica; El secreto, Ramón J. Sender; La vida es sueño (escena del primer acto), Calderón de la Barca; Arturo de la Riva, Evocaciones de clásicos castellanos; ¡No pasarán! (estreno), Luis Musset; Pioneros, El Gil Gil (poesía escenificada), Albert.
ZARZUELA.—5 y 7, exitazo, Pastora Imperio, Inésita Pena, Orquesta Palermo, ¡Moreno!, Muguet, Alady, Los Perros Albañiles. Nuevo magnífico programa. 50 artistas. (2,50 butaca.)
CIRCO DE PRICE.—Miércoles, 6,30 tarde, catch-as catch-can. Sensacional programa. El tigre americano contra Gardiazábal. (Entrada, 1,50.)
CAPITOL.—(Refrigerado. Dirección Metro-Goldwyn-Mayer. Teléfono 22.223.)—Temporada de grandes reprises. (Precio único, 1,50.) Sesión continua desde las 4 de la tarde. La tela de araña (en español, último día; Myrne Loy y William Powell).
CALLAO.—4,30 (1,50) y 6,45 (dos pesetas). En el viejo Kentucky.
RIALTO.—4,15 y 6,30. El pueblo en armas (sexto reportaje) y Morera clara (en su vigésimocuarta semana). (Tarde y noche, butaca, tres pesetas; principal, 1,50.)
ROYALTY.—Función de 5 a 9,30. Julieta compra un hijo (Catalina Bárcena).
SALAMANCA.—(Teléfono 60.883.)—6,30. Yo te doy mi corazón (por Gitta Alpar). (Butaca, una peseta.)
ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, una peseta), Instantáneas de Hollywood, Plantas viajeras (documental), Linterna japonesa (dibujo en colores) y estreno del interesante documental sobre los momentos actuales, editado por Izquierda Republicana, 18 de Julio, Madrid.
HOLLYWOOD.—(Refrigerado.)—Continúa 5 tarde (precio único, 0,80), Roberta y Tierra de pasión.
BILBAO.—6,45. Un cierto señor Grant (por Jean Murat).
TIVOLI.—6,30. La mascota (graciosa comedia, por Lucien Baroux).
FUENCARRAL.—6,30, programa doble. El embrujo de Manhattan y Volando hacia Rio Janeiro.
SAN CARLOS.—6,30, Mazurka (hablada en español).
SAN MIGUEL.—6 (una peseta), Duro de pelar (James Cagney).
CINE MADRID.—5, continúa (butaca, una peseta), El solitario y Alma de ballarina.
CARRETAS.—Continúa desde 11 mañana (una peseta), magnífico programa doble, Cedo gabinete (Magda Schneider) y Doce hombres y una mujer (española, por Irene López Heredia, Gabriel Algara, Asquerino y Bruguera).
CINE DE LA FLOR.—Fugitivos (por Kate de Nagy) y otras.—Hay función todas las noches.
PARDINAS.—6,45, Nobleza baturra.
CINE TETUAN.—6,45, Por la libertad.
CINE PADILLA.—6,45, programa doble. El domador (Tim Mac Coy) y La mano asesina.
FRONTON CHIKI-JAI.—(Calle de la Aduana.)—5,15 tarde, grandes partidos y quinielas por las principales raquetistas del cuadro.
EXPOSICION DE LA CONSTRUCCION.—(Carrera San Jerónimo, 32.)—Entrada gratis.
Imprenta de LA LIBERTAD Madera, 8

PUBLICIDAD DOMINGUEZ :: Plaza del Matute, 10

ANUNCIOS POR SECCIONES
No se admiten anuncios Inmorales
HASTA OCHO PALABRAS, CINCUENTA CENTIMOS;
CADA PALABRA MAS, DIEZ CENTIMOS
Contrato por tres meses, a CINCO CENTIMOS palabra, sin limitación

AGENCIAS
Admitimos representación para hacer proposiciones manitas, palzados, correajes, aparatos, producciones alimenticias para Intendencia Militar, abastecimientos. Precios condiciones, Consorcio. Ancha, 56.
AUTOMOVILES
El Moderno. Garantizo carnet todas clases, enseñando: 62.811.
Si tiene usted algo que vender, anuncie en nuestra sección de palabras.
COMADRONAS
MANICURAS
Paz Yscar. Consulta reservada.— Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181.— Glorieta Bilbao, 7.

COMPRAS
Compró aparatos Radio, pago muchísimo Universales. Teléfono 22.339.
Los anuncios por palabras de LA LIBERTAD son económicos y eficaces. La oferta que usted tenga necesidad de hacer encontrará siempre demanda.
CONSULTAS
MEDICAS
Matris, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10. Diez una, tres nueve.
Curaciones prontas, alivio inmediato venéreo, sfilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada doctor Hernández. Duque Alba, 10. Diez una, tres nueve.

ESTOS ANUNCIOS SE ADMITEN
En nuestras oficinas, MADERA, 8 Teléfono 27150
En todas las AGENCIAS DE PUBLICIDAD
En nuestro quiosco de
Glorieta del 14 de Abril (CUATRO CAMINOS)
CALLE DE ALCALA (FRENTE AL BANCO CENTRAL)
CASA ATIENZA
Avenida República, 14 (P. Vallecas)
R. MARTINEZ
Ferraz, 72, librería. Teléfono 34412

TRANSPORTES
Askar, Toledo, 113, teléfono 77.698, entre todas las poblaciones España.
VARIOS
¿Úrese pronto su bleno? Urragia. Jacometrezo, 61; económico.
Cajas fuertes de alquiler U sin impuestos. Facilidades de transmisión.— Tarifas reducidas. Seguridad absoluta. Banco Español de Crédito. Alcalá, 14, Madrid.
Para los anuncios de esta sección dirigirse a Valverde, 8. Cortés.
MAQUINAS
Máquinas para coser ocasión, infinidad modelos Singer, garantizadas cinco años. Taller reparaciones. Casa Sagarray, Velarde, 6.
PATENTES
Patentes, marcas, modelos Clarke, Modet & Co. Alcalá, 61, Madrid.
Para los anuncios de esta sección dirigirse a Valverde, 8. Cortés.

VENTAS
Derribo, liquidación. Se vende toda clase materiales. Puerta Cerrada, 5.
Radio, tres lámparas, al-terna, verdadera gan- ga. Coello. Torrijos, 14.

MOMENTOS DE RESPONSABILIDAD

La Junta Nacional de Milicias, a la opinión pública y a los milicianos en general

«Camaradas: Por primera vez, un sentido de acusada responsabilidad en esta hora histórica para nuestro país, nos lleva a dirigirnos a los milicianos en particular, expresando juicios que reputamos obligado manifestar para establecer una comunión de pensamientos entre esta Junta Nacional y cuantos en el frente y en la retaguardia luchan denodadamente por la causa que nos es común.

Queremos que nuestras palabras, encendidas en el fervor revolucionario del momento, lleguen al corazón de todos para que, unidos como un solo hombre, mostremos al mundo de lo que es capaz nuestro pueblo.

Lo que representamos
La Junta Nacional de Milicias es la representación viva, auténtica y genuina del pueblo en armas, que lucha contra el fascismo rebelde y criminal. Nacida en las horas angustiosas que precedieron a la revuelta de Julio, en ella están representadas todas las fuerzas políticas y sindicales, sin distinción de matices ni de tendencias partidistas o de clase. También están representados en ella los pocos elementos militares auténticamente afectos al régimen, y que desde el primer día pusieron su inteligencia, su saber y su valor al servicio del pueblo, que los aprecia, los admira y los respeta.

Nuestra labor

Sin alardes, sin jactancias, sin exhibiciones callejeras que nos hicieran perder tiempo, hemos laborado silenciosamente para que los ciudadanos que, formando grupos inconexos hicieron frente a la sublevación al momento de iniciarse, adquiriesen después unidad de acción, homogeneidad en el propósito, y, ante todo y sobre todo, conservasen la moral con que salieron a la calle, que es la fuente donde ha manado el heroísmo de que a todas horas se da prueba.

Hemos elaborado planes de organización defensiva que, en muchos casos, han sido realizados. Hemos servido de estímulo y de acicate para acelerar el ritmo lento con que actúan siempre los organismos oficiales. Y hemos sido también colaboradores entusiastas de las disposiciones emanadas del Gobierno y de los organismos superiores.

Lo que nos proponemos

Todos los antecedentes tan sumamente relatados en las líneas que preceden, tienen un fin: decirnos que estamos en plena guerra, y con arreglo a lo que ella es, nos vemos obligados a producirnos. Y la guerra, vosotros lo sabéis bien, es el choque de fuertes contingentes de hombres que luchan entre sí por una causa cualquiera. ¿Con qué propósito? Con el de vencer. ¿Y cómo han de luchar para vencer?

Cómo hemos de luchar

Reconocemos que la acción individual, obrando por sí y ante sí, tiene un valor capitalísimo, es de una eficacia admirable. Diganlo si no las masas de anarquistas, socialistas, comunistas, sindicalistas y republicanos que se lanzaron a la calle en la madrugada del día 19 de Julio próximo pasado. Sabe mucho de esta acción el

amanecer de aquel día en las calles, plazas y paseos de Barcelona. Lo sabe también la gesta magnífica, heroica, sublime de la toma del cuartel de la Montaña, de Madrid, donde nuestro triunfo fue decisivo. Lo saben Sevilla, Oviedo, Zaragoza, La Coruña y tantas otras poblaciones españolas, pues si bien es verdad que estas últimas están ocupadas por el enemigo, no es menos cierto que el permanecer en ellas le ha costado y le cuesta muchas víctimas y sacrificios.

Aceptado el principio de que la acción individual tiene la expresión vigorosa que le da el valor de cada uno, no es menos cierto que fuera de esos casos, tomada como norma de conducta, es infecunda si se la sistematiza en todas sus consecuencias.

Por eso, nosotros, que somos admiradores entusiastas de la acción individual en muchos casos, y que la reputamos excelente, en las horas angustiosas que precedieron a la revuelta de Julio, en ella están representadas todas las fuerzas políticas y sindicales, sin distinción de matices ni de tendencias partidistas o de clase. También están representados en ella los pocos elementos militares auténticamente afectos al régimen, y que desde el primer día pusieron su inteligencia, su saber y su valor al servicio del pueblo, que los aprecia, los admira y los respeta.

Creyéndonos así, esta Junta, que ha cargado con la responsabilidad de la orientación de lo que han de ser las milicias, cree oportuna decir a los partidos políticos todos, a las organizaciones sindicales y muy especialmente a los mismos milicianos, que para triunfar de la horda fascista que asuela el país hay que llegar a establecer una mayor unidad en las operaciones. Que no debe cada grupo armado, o cada milicia constituida, o cada columna o batallón en línea de fuego operar por su cuenta y con arreglo al criterio del comandante que la manda.

Que en los frentes no deben discutirse ni ser motivo de preocupación los temas sindicales y políticos. En estos frentes los milicianos solamente deben ser soldados del pueblo con un solo ideal: aplastar a quienes quieren aplastarle. ¿Queremos vencer? Pues para vencer hace falta unificar la acción de todos los combatientes en un plan conjunto de ataque. Lo que esta Junta desea no es que renuncien a lo que cada grupo es o representa; lo que quiere es que cada grupo, o Cuerpo de Ejército miliciano, no realice más operaciones que las que ordene el Estado Mayor constituido; que se comprometa moral y materialmente a acatar las órdenes de ataque que se le ordenen y a ocupar los puestos que se le indiquen sin volver jamás la vista atrás. No pide ni quiere otra cosa, sino que se respeten los planes de guerra que el Estado Mayor establezca. Que cada jefe de batallón o columna sepa que no puede ni debe emprender acciones aisladas; que si bien pueden ser meritorias, y en algunos casos provechosas, y hasta heroicas en otros, en la mayoría, tal como está la lucha hoy, suelen ser perjudiciales, cuando no son perjudiciales.

Concretamente, pues, decimos: Para que las milicias populares den el rendimiento a que por su número y organización están obligadas, han de acatar, sin ningún género de disculpa y sin vacilaciones suicidas, la unidad de mando único establecido y la ordenación que este mando haga de las operaciones a realizar.

Así lo manifestamos porque así nos lo aconseja la experiencia adquirida en los puestos de responsabilidad a que vosotros mismos nos elevasteis. Y porque así cumplimos fielmente nuestra obligación.

Resumimos

Pocas palabras más para terminar. Son estos momentos difíciles. Horas trágicas para todos. Y es aquí, en esta tierra de sol, de luz y de alegría, donde se debate, entre sangre, dolores y muerte, uno de los problemas más graves que el hombre de nuestro tiempo tiene planteados.

El mundo nos contempla. Millones de pechos respiran con la angustia de esperanza que respiran los nuestros. Millones de corazones nos odian con afán loco de exterminio. Hagámonos dignos de unos y de otros. Seamos los hombres que requiere esta magnífica epopeya.

Que pueda decirse siempre que aquí hubo un pueblo de hombres. Y llegado el momento, como vencedores, que podamos ofrecer al mundo un ejemplo de fervor, de entusiasmo y de ordenación, que es disciplina bien entendida. ¡Arriba los corazones, camaradas!

¡Adelante hasta vencer!
¡Vivan las Milicias Populares!
¡Viva el frente antifascista!
¡Unidad, disciplina, decisión!
Por la Junta Nacional de Milicias: El inspector general. Los delegados de: U. G. T., Comisión ejecutiva, Casa del Pueblo de Madrid, Partido Socialista, Comisión ejecutiva; Agrupación Socialista Madrileña, C. N. T., Comité Nacional; Federación Local de Sindicatos, Partido Comunista, Comité nacional; Partido Comunista, Comité provincial; Juventudes Socialistas Unificadas, Izquierda Republicana, Unión Republicana, Juventudes Libertarias, F. A. I., Partido Sindicalista.»

COMENTARIOS DE PRENSA

El proletariado ruso y la sublevación fascista española

Moscú, 22.—Los periódicos dan cuenta de la reunión de las obreras de la fábrica textil de Moscú Trekhgornaia Manoufaktours que inició la campaña de socorros para las mujeres y los niños españoles. Se examinó por las mujeres soviéticas el llamamiento del Comité nacional femenino español de la lucha contra la guerra y el fascismo, aprobándose una resolución en la que se decía lo siguiente:

«Comprendemos cuán difícil es vuestra lucha; pero estamos seguras de vuestra victoria. Estamos de todo corazón con vosotros y ardemus en deseos de ayudaros a aplastar definitivamente a los verdugos del pueblo, los rebeldes fascistas.

Prolongaremos nuestra ayuda moral y material hasta vuestra victoria total. Daremos cumplimiento a vuestra solicitud de envío de artículos que señaláis en vuestra carta. Nos dirigimos a las

mujeres laboriosas del Mundo entero para que se organicen la ayuda constante a las mujeres y niños de España, consistente en productos y mercancías, así como para que os apoyen moralmente por medio de correspondencia.

«Obreros y campesinos, a todo el pueblo laborioso español en lucha: Contad con la asistencia de vuestros hermanos y hermanas de clase por encima de las fronteras y venceréis!»

Del Ural, Belo Rusia, Kazakstan, de todas las Repúblicas y regiones de la U. R. S. S. se reciben noticias de numerosos mítines y colectas dedicados a las mujeres y niños españoles.

* Moscú, 22.—En un artículo titulado «Estamos con vosotros, hijos e hijas del pueblo español», la «Pravda» escribe:

«En el país entero tiene eco la voz de las tejedoras soviéticas llamando en ayuda de las mujeres y niños españoles, despertando en las ciudades y pueblos de nuestro gran país ecos calurosos y efectivos.

Fuera de sí, los fascistas quieren inundar un hermoso país con la sangre de sus mejores hijos e hijas del pueblo español. El fascismo alemán sostiene con largueza a los rebeldes, no deteniéndose ante ningún crimen en nombre de sus objetivos de anexión y pillaje. Los trabajadores del Mundo entero no pueden estar indiferentes, no pueden hacerlo cuando se juega la suerte del pueblo español y cuando los mercenarios del general Franco tratan con bayonetas, balas, bombas y hambre de hacer callar al pueblo libre español.

Con el sufrimiento hace un nuevo mundo en España y se templan las fuerzas de la revolución. El valiente pueblo español vuelve sus miradas del lado de la U. R. S. S.; en nuestra lucha por el socialismo los trabajadores españoles utilizan todas sus fuerzas, su inspiración y su energía. Saben que estamos con ellos de todo corazón, que no dejaremos sin recursos a los niños y mujeres valerosos combatientes del Frente Popular.»

Hablando del movimiento de ayuda a las madres y niños españoles, la «Pravda», escribe:

«Literariamente, en algunos días este movimiento ha unido millones de mujeres de nuestro país, millones de obreros, colosianos y jóvenes, llegando a ser un verdadero movimiento del pueblo entero.»

Al citar los acuerdos de los 35.000 trabajadores de la fábrica de automóviles de Moscú Stalin, en los cuales proclaman el sagrado deber de adherirse a la campaña de ayuda al pueblo español en su lucha heroica por la independencia nacional y su victoria contra el enemigo interior y exterior, la «Pravda» declara:

«Este sagrado deber se cumplirá por el gran pueblo soviético entero. Los trabajadores de nuestro país tienden su mano para socorrer a las mujeres y a los niños españoles, diciéndoles con apasionadas palabras: ¡Valor, queridos camaradas, hermanos de clase! Recordad que no estáis solos. De todo corazón y con el alma entera estamos con vosotros, hijos valientes del gran pueblo español! Compartimos vuestro odio con respecto a los enemigos del pueblo. Nos alegra cada una de vuestras victorias contra la jauría de fascistas rabiosos.»

La indecisión del almirante Azarola le costó la vida

Barcelona, 22.—El periodista ferrolano Marcial Fernández, que se encuentra en Barcelona, ha dado nuevos detalles de los sucesos que originaron el fusilamiento del almirante Azarola.

Y refiere el diálogo telefónico sostenido en su presencia por el alcalde de El Ferrol con el almirante, media hora antes de la salida de las tropas sublevadas. El alcalde le dijo:

—Almirante: el regimiento de Artillería va a salir a la calle, sublevado contra la República.

Y manifestó el almirante:

—Lo sé; acaban de visitarme unos jefes del Ejército que han venido a requerir mi concurso.

—¿Qué piensa usted hacer?

—Permaneceré leal a la República.

—Pues trasládese usted al arsenal y organice la defensa.

—Comprenda usted, alcalde... a mis años no son posibles las actitudes heroicas.

—Pero tiene usted la obligación de cumplir con su deber. La República está en peligro y nos necesita a todos.

—No puedo. He dado mi palabra de honor de permanecer arrestado en mi domicilio.

—Se lo ordeno en nombre del Gobierno.

—No puedo.

—Entonces, es usted traidor a la República. La Historia le juzgará.

El alcalde percibió del otro lado del hilo sollozos contenidos. Insistió; pero el almirante había cortado la comunicación.

LA FARSA DE GINEBRA

La Asamblea de la Sociedad de Naciones continúa sus tareas

La admisión de Abisinia en la Asamblea será sometida al Tribunal de La Haya

Ginebra, 22.—La Comisión de poderes ha decidido por unanimidad que la cuestión de la admisión de la Delegación abisinia sea sometida al Tribunal Internacional de Justicia de La Haya.

Se ha designado una Subcomisión para que redacte el texto del documento que se dirigirá al Tribunal Internacional, texto que será sometido mañana a la Comisión y a la Asamblea para su aprobación.

La Asamblea deberá decidir si el recurso al Tribunal de La Haya tiene efectos suspensivos; es decir, si los delegados abisinios tienen o no derecho a asistir a los trabajos de la Asamblea hasta que el Tribunal decida.

Los periódicos franceses acogen favorablemente la decisión del Gobierno sobre la representación etíope

Paris, 22.—La decisión del Gobierno francés sobre la pretensión de incompatibilidad del funcionario del Estado francés para representar al Negus en Ginebra ha sido muy bien acogida por los periódicos en general.

Por otra parte, en los círculos políticos se tiene confianza en que la exclusión de Etiopía de la Liga y la atribución de la cuestión al Tribunal de Justicia de La Haya permitirán la vuelta de Italia a una colaboración con la Liga.

Constitución de Comisiones

Ginebra, 22.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha procedido esta mañana a la constitución habitual de las diferentes Comisiones.

La tercera, que es la del Desarme, no ha sido constituida; pero el presidente ha sido autorizado a formarla en caso necesario.

La Comisión de Control de poderes se ha reunido a las once para tratar de nuevo del asunto de la Delegación abisinia. La Delegación abisinia ha entregado una Memoria pidiendo que se le escuche antes de adoptar una decisión.

La participación de la Delegación española en las Comisiones de la Asamblea

Ginebra, 22.—La Delegación española ha repartido su participación en las Comisiones de la Asamblea de la Sociedad de Naciones en la siguiente forma:

Primera Comisión, Ossorio y Gallardo; segunda Comisión, de los Ríos; cuarta Comisión, Carlos Espiá; quinta Comisión, Isabel de Palencia; sexta Comisión, Pascual Tomás.

Un informe del Comité financiero

Ginebra, 22.—El Comité financiero de la Sociedad de Naciones, al examinar en su informe al Consejo el estado de la economía internacional, estima indispensable para el restablecimiento de las relaciones internacionales normales «llenar la fosa» que separa el nivel de los precios en los distintos países y que «incumbe a cada país estudiar sus propios problemas monetarios».

El Comité estima que ningún «ajuste» puede mejorar la situación económica si este ajuste no va acompañado de un «aflojamiento» de las restricciones de las importaciones. Asimismo se muestra contrario a una deflación exagerada como medio de ajustar los precios en los distintos países.

Italia se retira de la Comisión de Radiodifusión

Ginebra, 22.—La Delegación italiana que hasta ahora venía asistiendo a la Conferencia intergubernamental para la concertación de un convenio con vistas al empleo de la radio en favor de la paz que se celebra en Ginebra, ha

comunicado que no podía continuar asistiendo a los trabajos de la Conferencia.

Hasta ahora la Delegación italiana no ha dado a conocer las razones de su retirada.

Un comentario del «Manchester Guardian»

Londres, 22.—Comentando los debates de Ginebra, el «Manchester Guardian» critica amargamente la actuación de la Gran Bretaña y de Francia y hace resaltar que, afortunadamente, hay otros países menos deseados de la amistad italiana a cualquier precio y más fieles cumplidores de sus obligaciones.

Refiriéndose a las dos primeras naciones, dice que su prisa por desembarazarse de las huellas del crimen es tan injusta como indigna. Mientras quede una parte de Abisinia no conquistada la presencia de Abisinia en Ginebra es necesaria y constituye un recuerdo para el mundo civilizado.

Italia quiere volver a ocupar su puesto en Europa

Roma, 22.—El envío para el estudio por el Tribunal de La Haya de la cuestión de la validez de la Delegación de Etiopía ha sido

acogida con indiferencia en los centros oficiales. El caso apenas es objeto de mención por parte de la Prensa, y esta actitud está de acuerdo con la posición de principio tomada por Italia desde que terminó la campaña de Etiopía.

La participación de Italia en Ginebra, condicionada a la eliminación de la Delegación de Etiopía, no significa para Roma preocupación en cuanto a los medios que para ello se empleen. No obstante este apartamiento, se tiene la impresión de que existe cierta impaciencia.

En realidad, Italia desearía volver lo antes posible a ocupar su sitio, al que tiene derecho en Europa. Roma no duda que las condiciones propuestas serán tanto más ciertamente aceptadas cuanto que las amenazas sobre Europa son de consideración; pero se muestra extrañada del tiempo tan largo que se necesita para llegar a la solución.

Elección de presidentes de las Comisiones

Ginebra, 22.—Diversas Comisiones procedieron a la elección de sus presidentes. Mister Limbourg, representante de los Países Bajos, presidirá la Comisión de las cuestiones constitucionales jurídicas; von Langenhoven, de Bélgica, la segunda Comisión de organización técnica; el Sr. Guan, del Uruguay, la cuarta Comisión de cuestiones relativas a la Secretaría de la Sociedad de Naciones y sus finanzas; Schmidt, de Estonia, y Motta, de Suiza, presidirán la quinta y sexta Comisión de Asuntos sociales y humanitarios y cuestiones políticas.

LABOR DEL GOBIERNO

El Consejo de ministros de ayer

Fué aprobada la sentencia de muerte contra Salazar Alonso

A las cinco de la tarde se reunió ayer el Consejo de ministros.

El ministro de Agricultura llegó acompañado del presidente del partido socialista unificado de Cataluña, Sr. Comorera, quien manifestó a los periodistas que había venido de Barcelona para saludar a los ministros. Agregó que hoy saldría en ferrocarril para Barcelona.

El ministro de la Gobernación dijo, a requerimiento de los informadores, que estaba ultimando la creación de las milicias y policía de retaguardia, que se compondrían de 1.500 hombres y que en Madrid tendrían 35 puestos. Agregó que estas milicias no empezarán a funcionar hasta el jueves próximo.

Termina el Consejo

A las nueve de la noche acudió a la Presidencia el presidente del Tribunal popular, D. Mariano Gómez.

El Consejo terminó a las diez y veinte de la noche. Los primeros en abandonar la Presidencia fueron los Sres. Prieto y Galarza, quienes no hicieron manifestaciones a los periodistas.

Al salir el Sr. Largo Caballero, a preguntas de los informadores dijo que la situación en todos los frentes había mejorado bastante y añadió que de la reunión ministerial no se facilitaría referencia alguna, puesto que el Consejo no había terminado el estudio de los numerosos asuntos a él sometidos, por lo cual continuaría en el día de hoy.

Terminó el jefe del Gobierno diciendo que no despatcharía con su excelencia, puesto que no tenía ningún decreto urgente que someter a su firma.

El ministro de Instrucción pública dijo la siguiente referencia:

—El Consejo sigue mañana, y entre las cosas tratadas en el de esta tarde que puedan interesar a ustedes figuran el problema referente a la pena de muerte dictada por el Tribunal Popular contra Salazar Alonso. Se acordó

confirmar el fallo del Tribunal.

Mañana será entregada a ustedes una breve declaración de Gobierno al país, de cuya redacción nos hemos encargado el ministro de Obras públicas y yo. También se ha tratado en el Consejo de hoy de varias cesantías y otras disposiciones.

Un periodista preguntó al señor Hernández si la visita del presidente del Tribunal Popular, que salió de la Presidencia a la terminación del Consejo, estaba relacionada con la pena de muerte dictada contra Salazar Alonso, y el ministro de Instrucción pública contestó afirmativamente.

Comité del Frente Popular de Beneficencia

Se convoca a todos los funcionarios pertenecientes a los partidos que integran el Frente Popular para la reunión que se celebrará mañana, a las cinco de la tarde, en el ministerio de Trabajo, para tratar asuntos de carácter urgente en relación con el personal dependiente de este departamento.

NATALICIO

Asistida admirablemente por el ilustre y competente tocólogo de la Agrupación Profesional de Perodistas doctor D. Alberto Aparicio, ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora Maximina Marina, esposa de nuestro entrañable compañero de redacción, Antonio Nicas.

Tanto la madre como la criatura se encuentran en estado excelente.

A la niña se la ha impuesto en el Registro civil el nombre de Carmen.

Tanto a los venturosos padres como al doctor Aparicio, que una vez más ha acreditado su acierto y competencia científica, enviamos nuestra más sincera y afectuosa felicitación.



El pueblo madrileño ha respondido con entusiasmo al llamamiento hecho por todos los partidos y dedica horas de trabajo a la confección de prendas de abrigo para nuestros bravos milicianos que luchan en el frente. Escenas como la que reproduce la fotografía se cuentan hoy por millares en la capital de la República. (Fot. Alfonso.)



EN EL FRENTE EXTREMO.—Entrada de nuestras tropas en uno de los pueblecitos reconquistados ayer. (Fot. Santos Yubero.)